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Newcastle United v/s Liverpool 

Duel de choc entre les 
Magpies et les Reds

En attendant
 l’enquête judiciaire

Mela, mère de Pravin Kanakiah : 
« Je vis une épreuve 

déchirante »

Regroupement des 
partis de l’opposition

Ashok Subron : 
« Des amendements 

complets du système 
seront nécessaires » 

•	 Ravi	Rutnah	:	«	Ale	rode	réponse	avec	
dimoune ki siéger dans Cabinet ministre ki 
ena	prérogative	donne	State	Land	»	

Stag Party : Allégations de pots-de-vins

L’avocat du PPS
Rajanah Dhaliah envoie 
la balle dans le camp du
ministre Maneesh Gobin

Registre électoral
Navin Ramgoolam :

« Bizin bien vigilant »

Raj Ramlugun : « Komier 
cas kumsa ena enkor et ki 

sanla ki pou paye sa? »

Rs 150 millions de dommages pour 
le renvoi injustifié d’Ali Toorabally

JIOI 2023

Haltérophilie : 
Les premières 

médailles pour Maurice
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Copinage d’abord
Il tente de sauver sa peau. Un haut cadre d’Air Mauritius, proche du CEO blue-
eyed boy et tenu responsable des malheurs de la syndicaliste Yogita Baboo, se 
trouve actuellement dans de beaux draps. Alors qu’il était acculé dans le sillage 
de cette affaire hautement embarrassante pour la compagnie nationale d’aviation, 
il aurait accouru vers un dirigeant travailliste en vue de se dédouaner. Sauf qu’il 
aurait été surpris. Depuis, le triste individu tente par tous les moyens de « tire so 
cannette dans zoué »…

Mais l’affaire n’est pas aussi simple qu’elle en a l’air. Et il n’y a pas que la 
syndicaliste Baboo qui en a fait les frais des caprices de ce haut responsable. Dans 
le milieu des employés, l’on soutient que ce responsable, se croyant sans doute 
très fort, aurait tout fait pour promouvoir sa clique composée d’une dizaine de 
personnes. Certaines de ses manœuvres visent même à contourner le système afin 
de placer ses protégés à des postes de responsabilité. Ce qui créé la frustration au 
sein d’Air Mauritius où d’autres employés plus méritants s’estiment lésés par la 
politique de népotisme en cours. 

Dans les coulisses

Malgré les nombreuses 
convocations servies au 
PPS Rajanah Dhaliah par 

l’ICAC jusqu’ici, le parlementaire ne 
s’y est pas rendu. La raison avancée, 
il a fait une demande d’injonction 
auprès d’un juge en chambre de la 
Cour suprême lundi dernier. Dès le 
lendemain cependant, sa demande 
avait été rejetée. Les hommes de 
loi du PPS ont fait appel contre ce 
rejet de la juge en chambre et ils 
sont actuellement en attente d’une 
nouvelle décision de la Cour suprême 
à ce sujet.

Jeudi, l’avocat de Rajanah Dhaliah, 
nommément Ravi Rutnah, était face 
à la presse pour s’exprimer sur cette 
affaire pour la toute première fois. 
La raison, a expliqué ce dernier, 
c’est qu’il est très sollicité par des 
journalistes qui s’enquièrent à ce 
sujet. Selon l’avocat, son client a 
été appelé à trois reprises par les 
enquêteurs. La première fois, l’affaire 
avait été renvoyée car il avait des 
soucis de santé. La deuxième fois, 
c’est l’ICAC qui a renvoyé l’affaire. 
La dernière en date, le soit 23 août 
dernier, son client ne s’est pas rendu 
à l’ICAC, suivant ses conseils. Car il 
veut à tout prix que les droits du PPS 
soient respectés.

L’homme de loi n’a pas été tendre 
envers les accusateurs de son client. 
« Pe prend seki ene voyou ine dire, pe 
rode vine poze mo client question », 
a-t-il lâché. L’ex-parlementaire n’a 
pas mâché ses mots envers l’ICAC 
non plus. « Pas akoz mo client ene 
député dans gouvernement ki finne 
prend le temps pou appel li, mais 
ena ene incompétence de l’ICAC, ki 
sa finne prend tout sa le temps-là », 
déplore Ravi Rutnah. Raison pour 
laquelle il a conseillé à son client de ne 
pas se rendre au Réduit Triangle pour 

consigner sa version des faits. Pressé 
de questions, il devait aussi ajouté 
que « alle rode réponse avec dimoune 
ki siéger dans Cabinet ministre ki 
ena prérogative donne State Land ». 
Il visait ainsi, sans le nommer 
explicitement, le ministre et Attorney 
General, Maneesh Gobin. Ce qui en a 
laissé perplexe plus d’un au sein de la 
majorité gouvernementale.

Ravi Rutnah croit savoir que les 
droits constitutionnels de son client 
ne seront pas respectés. « Si li allé, 
pou ena ene entrave de so banne 
fundamental rights, sous plusieurs 
sections de la Constitution », 
soutient-il. Répondant aux questions 
de la presse, Ravi Rutnah a affirmé 
que les enquêteurs devaient plutôt se 
tourner vers ceux qui font partie du 
cabinet ministériel, avec le pouvoir 
d’accorder des terrains à bail de 
l’État à des particuliers. Il n’arrive 
toujours pas à comprendre pourquoi 
la commission anti-corruption a 
pris tout ce temps pour procéder 
à l’interrogatoire de son client, 

alors que l’affaire a éclaté depuis 
mars dernier. « Depi mars ti bizin 
vine demande li so explications, 
disons en avril. Aster attan tout 
sa le temps, finne gagne le temps 
ena trial by the press », déplore le 
représentant légal de Dhaliah. Ce 
que l’ICAC a répliqué en affirmant 
que les enquêteurs devaient d’abord 
réunir toutes les preuves avant de le 
convoquer. 

Selon lui, cette démarche de l’ICAC 
vise à donner l’impression qu’elle 
fait son travail, et il n’a pas hésité 
de la qualifier d’incompétente. En 
attendant, l’ICAC étudie les avenues 
légales possibles entourant cette 
affaire, surtout après que le panel légal 
du PPS ait affirmé qu’il n’hésitera pas 
à se rendre au Privy Council s’il le 
faut pour contester cette convocation 
de l’ICAC.

Stag Party : Allégations de pots-de-vins

L’avocat du PPS Rajanah Dhaliah envoie la balle 
dans le camp du ministre Maneesh Gobin

 

• Me Ravi Rutnah : « Ale rode réponse avec dimoune ki siéger dans Cabinet ministre ki ena prérogative donne State Land » 

Le PPS Rajanah Dhaliah et son avocat, Ravi Rutnah

Protagonistes	impliqués	:		Une	seule	arrestation	jusqu’ici
Ces allégations de pots-de-vin ont éclaté en mars dernier, dans le sillage de 
l’affaire Franklin. Un dénommé Ajay Jeetoo s’était volontairement rendu au 
Réduit Triangle où il avait fait des révélations sur les transactions entourant 
la signature d’un bail de 250 hectares, non loin de Grand-Bassin à ‘Eco Deer 
Park Association’. Dans cette affaire, il a cité plusieurs noms, dont ceux de 
Keegan Etwaroo et Rajesh Ramnarain, entre autres. 

Keegan Etwaroo a, quant à lui, confirmé que de l’argent aurait été remis 
pour être transmis au PPS Rajanah Dhaliah à travers Rajesh Ramnarain, 
ancien président du ‘Sugar Investment Trust’ (SIT). Ce dernier avait même 
été arrêté dans le cadre de cette affaire en mai dernier sous la Section 50, 
de la ‘Prevention of Corruption Act’, avant d’être libéré sous caution. Des 
révélations avaient également été faites sur le fameux ‘Stag Party’ où l’alcool 
aurait coulé à flot et de la viande de cerf partagée aux invités, dont le ministre 
et Attorney General Maneesh Gobin.
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Bugging bug
Finalement, le Dr Navin 
Ramgoolam avait eu raison 
d’élever la voix concernant les 
anomalies qu’il disait avoir 
noté concernant les chiffres 
du nouveau registre électoral. 
Puisqu’anomalies, il y en a eu. 
Sauf qu’elles ont été qualifiées 
de « bug informatique » par 
la commission électorale. 
Cette même instance dont le 
responsable, Irfan Rahman, 
rejetait les observations du 
leader du PTr en soutenant à l’un 
de nos journalistes la semaine 
dernière que « mo rappel ou ki nu 
pa invente dimounn nu met lor la 
liste la. Nou bann fonctionnaire, 
nou pa politicien nou », avait-
il argué ( à lire sur : https://
sundayt imesmauri t ius .com/
irfan-rahman-ene-progression-
constant-dans-enrgistrement-
depuis-2019/). 

Mais bien qu’il ne soit pas 
politicien, il s’est défendu comme 
tel. Et ce, sans avoir d’abord 
vérifié l’exactitude des chiffres de 
la commission mis en ligne sur son 
site officiel. Heureusement donc 
que les anomalies ont finalement 
été décelées et rectifiées. Mais 
‘bug’ ou pas, cette grossière 
erreur relance une nouvelle 
fois les doutes concernant les 
irrégularités aux dernières 
élections et entache la crédibilité, 
l’intégrité et le professionnalisme 
de la commission électorale que 
certains qualifient ironiquement 
de « commission T-Square ». 
Raison de plus pour que cette 
instance redouble d’efforts pour 
que la population ne perde pas 
totalement confiance en cette 
institution cruciale pour notre 
démocratie.  

Le Bureau du Commissaire 
électoral est chargé d’assurer 
la transparence et le respect 

de la Constitution lors des élections, 
mais plusieurs incidents et allégations 
alimentent des inquiétudes quant 
à des tentatives de tricheries et de 
manipulation des données. Le dernier 
incident en date concerne la publication 
erronée du nombre de votants sur le 
site internet du bureau du Commissaire 
électoral. Ce qui soulève des questions 
sur l’intégrité de l’institution, et 
sur d’éventuelles tentatives de 
manipulation des électeurs.

Dharam Fokeer, ancien ministre 
et membre de la ‘Parliamentary 
Democracy Foundation’ (PDF), 

exprime son indignation face à ces 
erreurs et les qualifie d’inacceptables 
et inconcevables. « Li pa enn ti erreur 
sa. Eski ena bane Tonton Makout 
parla ki à l’œuvre dans ledos du 
Commissaire ? Eski ena enn gran 
manipulation à l’israélienne ? », dit-
il. Il souligne que tout observateur 
attentif remarquera des anomalies 
dans le nombre de votants, notamment 
dans les régions rurales. Les chiffres 
montrent des augmentations peu 
claires dans les circonscriptions 4-14, 
tandis que les régions urbaines ont 
connu une diminution drastique du 
nombre de votants.

« Monn demann enn rendez-vous 
avec le Commissaire électoral depi 

le 30 juin, ziska zordi mo pann gayn 
okenn repons. Mo ti pu dimann li 
explik sa bann anomalie la. Mo pense 
ki li personellement li pa au courant 
de saki pe passer dans so ledos dans 
so propre biro. Eski c’est sa advisor 
ki assiz dans PMO la ki fer sa travay 
la ? Mo pense Commissaire la pren 
tou saki dir li for granted. Li pena 
moyen ni volonté alle vérifier », 
martèle-t-il. 

Du côté du Bureau du Commissaire 
électoral, l’on apprend que l’erreur 
dans la publication des données 
viendrait d’un changement 
d’interface sur le site web. Les 
fonctionnaires indiquent qu’elle a été 
rectifiée.

Commentant l’anomalie 
constatée sur la liste 
électorale, le leader du 

Parti Travailliste (PTr), Navin 
Ramgoolam, exprime son 
étonnement. « Mo truve ene 
zafer drole lors la liste électorale 
zamain finn arrive sa », a-t-il 
déclaré lors d’une conférence 
de presse aux côtés des leaders 
du MMM et du PMSD, hier. 
Il a également évoqué un 
acharnement contre lui par 
rapport aux anomalies qu’il avait 
relevées dans le registre électoral, 
et affirme que personne ne l’a 
consulté pour des explications. Il 
a rappelé que le registre électoral 
avait été publié le 16 août, et que 
c’est au congrès du 18 août qu’il 
avait évoqué les anomalies qui y 
figurent. Il insiste sur la nécessité 
d’être vigilant et il se dit satisfait 
que le Commissaire électoral 
ait présenté des excuses pour de 
telles erreurs. Navin Ramgoolam 
a ajouté qu’il prévoit de rencontrer 
le Commissaire électoral en temps 
voulu pour discuter de ce sujet.

Il a, d’autre part, qualifié les propos 
de Roshi Bhadain par rapport à 
l’emprunt qu’il avait contracté pour 
l’achat du campement de Roches 
Noires de mensonges, et trouve 
ironique qu’en tant qu’avocat, 
il ne comprenne toujours pas 
certaines choses. Il a réitéré le 
fait qu’il déjà remboursé son prêt 
par l›intermédiaire d›un notaire. 
« Li dire ki p rod tir la fumé dans 
lizié de la population mais ici 
li meme pe met la fumé », a-t-il 
affirmé. Par ailleurs, il a soutenu 
que « li claire ki ena ene tsunami 
kin lever et changement pe vini », 
déclare-t-il avec véhémence. Le 
leader du PTr annonce également 
que des rassemblements auront 
lieu prochainement dans les 

circonscriptions 8, 9 et 10, et qu’un 
rassemblement est prévu le 22 
septembre dans la circonscription 
n°9, suivi d’un autre le 15 octobre 
dans la capitale, bien que cela reste 
à confirmer.

Xavier	Luc	Duval	: 
«	L’alliance	est	portée	par	la	

population	»
Xavier Luc Duval, quant à lui, a mis 
l’accent sur l’alliance entre le PTr, le 
MMM et le PMSD, et affirme qu’elle 
est portée par la population désireuse 
de les soutenir. Il estime que ce 
message annonce un changement 
qui viendra à travers le programme 
qui sera mis en place. Abordant 
la question du préscolaire, Xavier 
Duval ne mâche pas ses mots. Selon 
lui, le gouvernement ne porte pas 
suffisamment d’attention au secteur 
de la petite enfance. Il appelle à y 
accorder davantage d’importance, 
et prévoit de poser des questions à 
ce sujet. XLD évoque également 
un rapport d’Axis sur les dépenses 
des touristes, et se dit choqué que 
celles faites à Maurice soient moins 
élevées que celles des Maldives et 
des Seychelles. « C’est extrêmement 
grave pour le secteur, car ce n’est 
pas seulement le nombre de touristes 
qui compte, mais aussi les dépenses 

qu’ils génèrent », déclare-t-il avec 
conviction.

Paul	Bérenger	:	«	L’Ile	
Maurice	n’est	pas	équipée	
pour faire face à de gros 

incendies	»
Le leader du MMM, Paul Bérenger, 
s’est penché sur la question de la 
main-d’œuvre étrangère, notamment 
dans le secteur sucrier, et évoque des 
consultations avec le parti Résistans 
ek Alternativ sur ce problème. Il 
aborde également les incendies 
qui ont ravagé plusieurs pays, dont 
Hawaï récemment, et déplore qu’ils 
n’aient pas réussi à maîtriser ces feux 
destructeurs, qualifiant ces incendies 
de véritable massacre. Il constate 
que l’Ile Maurice n’est pas équipée 
pour faire face à de tels problèmes, 
et affirme que les pompiers ne sont 
pas suffisamment équipés à ce stade. 
Il met en garde le gouvernement 
contre la nécessité d’investir 
massivement dans l’équipement 
des pompiers, et de cesser toute 
négligence à cet égard. Il insiste sur 
l’importance de prendre rapidement 
les précautions nécessaires. Les 
leaders ont également exprimé 
leurs condoléances suite au tragique 
événement survenu à Madagascar le 
25 août 2023.

« Erreur » dans le nouveau registre électoral

Dharam Fokeer : « Y a-t-il une manipulation à l’israélienne ? »

Navin Ramgoolam : « Bizin bien vigilant »
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Fait marquant

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, vidéos ou doléances.
Elles seront traitées en toute confidentialité et seront publiées 

dans le journal ou sur notre site web.  

Whatsapp Info
5 255 3635

Dans les coulisses…

Up

C’est éCrit

« Je suis au même titre que les autres candidat 
potentiel et cette décision n’est pas entre mes 
mains… ».

Ndlr: Il était interrogé sur son intérêt pour 
le poste de directeur général de l’éventuelle 
‘Financial Crime Commission’ 

Navin Beekarry
DG – ICAC
Defimedia.info
25 août 2023

Ravi Rutnah
Il a encore frappé. Ravi Rutnah s’est lancé, 
jeudi, dans une longue tirade contre la presse. 
En toile de fond : la convocation de son 
client, le PPS Rajanah Dhaliah, par l’ICAC 
dans le sillage des allégations de pots-de vin 
concernant l’octroi d’un bail dans les parages 
de Grand-Bassin. Selon lui, son client a été 
victime d’un « trial by the press ». La réplique 
n’est pas venue de la presse cependant, mais de 
l’ICAC elle-même. Celle-ci avait également été 
prise à partie par Ravi Rutnah. Étonnamment, 
la commission anti-corruption a démonté 
« l’argumentaire frivole » de l’ancien député, 
en l’accusant d’avoir recours à des « delaying 
tactics » en faveur de son client qui s’est, lui, 
muré dans le silence. Voilà qui en dit long sur 
les frivolités de l’avocat !

« J’ai tout le temps élever la voix contre la 
discrimination et l’injustice. J’étais sous 
surveillance. J’ai commencé à être ciblée 
par le management» […] On m’a appelée 
pour une réunion à Ebène où j’apprends mon 
transfert de l’aéroport pour Ebène. On change 
carrément la nature de mon travail. Pendant 
13 ans j’ai travaillé comme Customer Service 
à l’aéroport ».

Shalini Dindyal
Syndicaliste
24 août 2023

Alunissage réussi de l’Inde
23 août 2023. Une date qui restera gravée 
dans l’histoire de l’Inde. Car c’est à cette date 
qu’elle a réussi, pour la toute première fois, 
son alunissage. Et ce grâce à son vaisseau 
lunaire Chandrayaan-3. Celui-ci s’est posé 
sur le pôle Sud de la lune, quatre ans après 
l’échec de sa première tentative. L’Inde 
devient ainsi la quatrième puissance à avoir 
réussi un tel exploit. 

Down

A été Dit

Opération bâillonner à la STC
Une opération est en cours à la STC, plus précisément dans son entrepôt 
à Mer Rouge, pour prévenir des fuites d’informations, et surtout de 
photos. Il semblerait ainsi que le département des ressources humaines ait 
été mis à contribution pour menacer les employés de sanctions en cas de 
« whistleblowing ». Cela fait suite à la publication d’une photo par le député 
Eshan Juman pour montrer le stock disponible de riz ration. 

JIOI 2023

Allez Maurice!
Les Jeux des Iles de l’Océan Indien (JIOI) sont officiellement lancés. Les yeux 
seront évidemmnent braqués sur la performance de nos athlètes. L’haltérophilie a 
offert à Maurice ses premières médailles, hier. Dans leurs catégories respectives, 
Sheridane Pasnin (-45 kg) a remporté la médaille d’argent avec une performance de 
53 kg, tandis que Delphine Volbert (-49 kg) a décroché la médaille de bronze avec 
un total de 58 kg.

Par ailleurs, une bousculade lors de la cérémonie d’oyverture a fait au moins 13 morts 
et 107 blessées dans un stade à Madagascar ce vendredi. 50.000 spectateurs étaient 
venus assister à la cérémonie d’ouverture des onzièmes Jeux des îles de l’Océan 
Indien. Selon les équipes de la Croix-Rouge mobilisées, le bilan pourrait s’alourdir.
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Patrick Assirvaden souhaite avoir 
un face-à-face avec le ministre 
des Utilités Publiques, Joe 

Lesjongard. Dans cette perspective, il a 
lancé un appel pour qu’une plateforme 
radiophonique ou même la MBC 
organise un débat. C’était lors d’une 
conférence de presse au siège du Parti 
Travailliste à Les Salines, le mercredi 
23 août. Le président du parti a abordé 
plusieurs sujets liés à l’énergie. Il a 
ainsi pointé du doigt le remplacement 
précipité des câbles à haute tension 
dans la région de Grand-Bassin, qui 
avait entraîné la mort de deux pèlerins 
lors du pèlerinage du Maha Shivratee. 
Il accuse le ministre responsable, Joe 
Lesjongard, de tromperie. Selon lui, le 
ministre induit en erreur la population 
en annonçant que la part de l’énergie 
renouvelable dans le mix national 
devrait atteindre 35% d’ici 2025.

« Actuellement, la part d’énergie 
renouvelable dans le mix énergétique 
est de 17,4%. Comment pourrait-elle 
atteindre 35% dans seulement deux 
ans ? », s’interroge Patrick Assirvaden. 
Par ailleurs, concernant la transition 
énergétique, il évoque les trois filiales 
créées par Ivan Collendavelloo en 2016 : 
la CEB (Green Energy) Company Ltd, la 
CEB (Facilities) Co Ltd et CEB fiberNet. 
« Mille fois Ivan Collendavelloo, li ti 
nom bann dimounn pli professionnel 
pou fer travay la » ironise-t-il. Il rappelle 
que le gouvernement MSM a injecté Rs 
1 milliard dans ces compagnies, et que 
Joe Lesjongard a pris la décision d’en 
fermer deux sur trois. Une action que 
Patrick Assirvaden considère comme 
un gaspillage. « Tout l’argent dépensé 
a été jeté à l’eau, comment un ministre 

a pu accepter qu’un milliard de roupies 
soient gaspillées avec la fermeture de 
ces compagnies », se demande-t-il.

Patrick Assirvaden pointe également 
du doigt l’état préoccupant du ‘Central 
Electricity Board’ (CEB). Malgré 
une augmentation généralisée des 
tarifs, le CEB enregistre des pertes 
colossales, estimées entre Rs 4 et 
Rs 5 milliards. Il attribue cela à un 
manque de professionnalisme et à 
un déficit de maîtrise des dossiers 
par le gouvernement et le ministre 
Joe Lesjongard. « Même avant cette 
augmentation, le CEB accusait déjà 
une perte mensuelle d’environ Rs 600 
millions », déplore-t-il.

Un autre sujet relevant du ministère 
des Utilités Publiques a été abordé : 
celui de la ‘Wastewater Management 
Authority’, qui a enregistré des pertes de 
Rs 1,7 milliard. « 2 projets avec bann 
investissements de Rs 728 millions et 
Rs 979 millions inn etre abandoné », 
conclut Patrick Assirvaden.

Secteur énergétqiue

Patrick Assirvaden réclame un 
face-à-face avec Joe Lesjongard 

Décès de Pravin Kanakiah

Mela Kanakiah : « Je vis une 
épreuve déchirante »

La semaine dernière, nous avions 
signalé le cas d’un patient habitant 
l’est du pays auquel des médicaments 
périmés avaient été administrés. Cette 
semaine, le même patient, qui suit son 
traitement à l’hôpital Bruno Cheong 
à Centre-de-Flacq, explique que 
c’est le changement de médicaments 
qui lui pose problème. Jointe par 
téléphone, Sweta, l’épouse du patient, 
nous raconte que son mari est suivi 
pour des problèmes d’épilepsie et 
psychiatriques. Depuis le 14 août 
dernier, il a subi un changement de 
traitement après avoir obtenus des 
médicaments périmés. 

Cependant, les 
nouveaux médicaments 
auraient des effets 
néfastes sur sa santé 

et semblent ne pas lui convenir, 
explique Sweta. « Li pe gagne vertige 
et palpitation avec ban medicaments 
ki banla finn prescrire li dan lopital… 
nous nepli koner ki pou faire », affirme-
t-elle. Elle raconte avoir interrogé un 
médecin sur la raison du changement 
de médicaments, en vain, et déplore 
la manière dont le personnel de santé 
traite cette situation. De plus, elle 
exprime sa crainte que son mari puisse 
perdre la vie en raison de ce type de 
traitement. « Nous sommes dans 
l’incertitude totale quant à la marche 
à suivre », conclut Sweta. 

Santé publique
Nouvelle alerte : Un patient confronté à des effets 
secondaires après un changement de traitement

Après l’affaire Kistnen, une autre 
tragédie a suivi : l’affaire Kanakiah. Les 
circonstances entourant la mort de ce 
dernier restent encore floues. Les travaux 
de l’enquête judiciaire pour éclaircir 
cette affaire débuteront le 19 septembre 
prochain. Pour rappel, le corps sans 
vie de Pravin Kanakiah, ‘Procurement 
Officer’ au ministère des Finances, avait 
été découvert à La-Roche-qui-Pleure le 
11 décembre 2020.

Mela Kanakiah, la mère de Pravin, 
dit traverser une période difficile et 
tumultueuse à la suite de la tragédie 
impliquant son fils. Son état d’esprit 
demeure inchangé, car elle est toujours 
dans l’ignorance en ce qui concerne les 
raisons qui auraient pu conduire son 
fils à commettre cet acte irréparable 
et désespéré. « Les circonstances 
entourant la mort de mon fils ne sont 
toujours pas éclaircies », exprime-t-elle 
avec tristesse. Malgré tout, elle appelle 
à laisser la justice suivre son cours. Les 
proches et la famille espèrent connaître 
la vérité et sont toujours sous le choc. Ils 
attendent avec impatience les résultats 
de l’enquête judiciaire. « Chaque fois 
que je repense à ce qui est arrivé à mon 
fils, je tombe malade », confie-t-elle.

C’est avec une profonde émotion 
que cette mère de famille partage 
ses sentiments suite à la perte de son 

fils, dans des circonstances encore 
mystérieuses. Elle confie : « Si mon 
enfant avait été malade et qu’il avait 
succombé à cette maladie, j’aurais 
compris. Mais dans ce cas, je ne peux 
comprendre ce qui s’est passé. Je vis 
une épreuve déchirante. Mon fils était 
un bon garçon et ne méritait pas cela. Il 
avait tout son avenir devant lui, destiné 
à prendre soin de son épouse et de ses 
enfants. Je n’avais aucune crainte le 
concernant, car il était un fils exemplaire 
et était toujours là pour moi. Jamais je 
n’aurais pensé le perdre dans de telles 
circonstances. Vivre une vie semblable 
n’est pas facile », dit-elle, émue.

« Personne ne peut être accusé 
dans cette affaire, il est impératif 
d’attendre les conclusions de l’enquête 
judiciaire », conclut Mela Kanakiah 
avec détermination.

Pravin Kanakiah

Rs 150 millions de dommages pour le renvoi injustifié d’Ali Toorabally

Raj Ramlugun : « Komier cas kumsa
ena enkor et ki sanla ki pou paye sa? »

Dans un jugement rendu le 24 
août par la Cour industrielle, 

la compagnie aérienne nationale Air 
Mauritius a été condamnée à verser la 
somme de Rs 149,435,658 au pilote Ali 
Toorabally, pour licenciement injustifié. 
La magistrate Darshana Gayan a donné 
raison au pilote, qui avait plaidé le 
licenciement abusif dans sa plainte 
déposée contre la compagnie aérienne 
nationale.

Pour l’actionnaire minoritaire d’Air 
Mauritius, Raj Ramlagun, il s’agit d’un 
«bis repetita» résultant de la mauvaise 
gestion d’Air Mauritius. « Sa pilote la pa 
ti enn ti travailleur ki ou kav met dehors 
kan ou envi ek kuma ou envi sa… Sa 
jugement la pe coute preske même prix ki 
Sattar Hajee Abdulla inn prend kan Air 
Mauritius ti en administration. Sa bann 
zafer kumsa la porte boku préjudice à Air 
Mauritius. Bann investisseurs étranger 
guete tousala… Gouvernement actuel ki 
premier responsable de sa. Li net met tou 
kalite dimounn ki pas comprend nanier 
dans l’aviation, nek nomme zot, aster get 
rezilta… sa enn cas nou nu pe kone kumsa, 
komier cas ena ki regler à l’amiable et 
ki coute par centaines de millions à la 
compagnie, kisanla ki pu pay sa ? Pa 
blie ki se l’argent MIC ki gouvernement 
inn injecté dans Air Mauritius. 

Contribuables 
so cash sa », 
déclare-t-il.

Il se demande 
pourquoi les 
p e r s o n n e s 
responsables 
ne donnent 
a u c u n e 
réponse à 
q u i c o n q u e . 
« Sa bann dimounn lor board la, ar 
kisanla ki zot al rann compte, zot koner 
pa pu arrive zot nanier donc zot ena enn 
culture d’impunité dans zot. Zot la zis pu 
pren zot cash ek voyaz gratuit. Zot napa 
la pu travail dan l’interet compagnie la. 
Zot enn bann amateur. Ki si AHL ek so 
board, zot bann incompétants. Zot enn 
bann dimounn ki pa professional ditou », 
insiste Raj Ramlagun. Il s’interroge 
également sur le nombre de cas que Air 
Mauritius a réglés à l’amiable, coûtant 
des centaines de millions à la compagnie, 
ainsi que sur les honoraires des avocats 
dans certains de ces cas. Rappelons que 
l’ancien pilote d’Air Mauritius avait 
porté plainte le 4 septembre 2018 devant 
la Cour industrielle pour un licenciement 
injustifié par Air Mauritius, une affaire 
qui a été entendue par la magistrate 
Darshana Gayan.
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Ashok Subron, membre de 
Rézistans ek Alternativ, met 
en avant la nécessité de ne pas 

se limiter à un simple remplacement 
de personne, mais d’entreprendre des 
modifications profondes pour une 
transformation du système dans son 
ensemble. Selon lui, l’unification des partis 
parlementaires et extra-parlementaires 
est incontournable pour garantir la 
défaite des membres du gouvernement 
aux prochaines élections législatives. 
Cela permettrait d’obtenir la majorité 
des trois quarts requise pour opérer des 
changements constitutionnels significatifs 
dans le pays. Il explique avoir rencontré 
divers membres d’organisations, de partis 
parlementaires et extra-parlementaires 
pour définir une voie à suivre, soulignant 
que Rézistans ek Alternativ continue de 
planifier des réunions avec d’autres partis 
afin d’assurer une orientation adéquate. 

Dans cette perspective, il propose 
une conférence constitutionnelle 
rassemblant les partis parlementaires et 
extra-parlementaires pour aborder des 
changements constitutionnels majeurs et 
cruciaux. Les membres de Rézistans ek 
Alternativ se mobilisent activement en 
rencontrant actuellement toutes les forces 
politiques, qu’elles émanent du parlement 
ou en dehors.

Quant à sa rencontre avec Navin 
Ramgoolam, leader du Parti Travailliste, 
Ashok Subron précise qu’une alliance 
a été formée entre le Parti Travailliste, 
le MMM et le PMSD, tout en gardant 
la porte ouverte à d’autres discussions 
potentielles. Cependant, il insiste sur 
le fait que qu’il s’agisse d’une alliance 
parlementaire ou d’une initiative extra-
parlementaire, cela ne sera pas suffisant 
pour atteindre les objectifs fixés. Selon lui, 

« le parti s’engage à persévérer 
dans cette direction d’unification 
de l’opposition parlementaire 
et extra-parlementaire après les 
élections générales. Il est évident 
qu’un simple changement de 
leadership ne sera pas suffisant, 
des changements systémiques 
profonds sont nécessaires. J’insiste 
sur la nécessité d’unir nos efforts pour 
remporter une victoire électorale et 
obtenir la majorité des trois quarts. »

En ce qui concerne les réformes, Ashok 
Subron affirme que Rézistans ek Alternativ 
a élaboré plusieurs propositions qui ont 
été discutées avec différents partis. Il 
insiste tout d’abord sur la nécessité de 
réviser le système électoral pour éliminer 
le communalisme du pays et instaurer 
un système électoral proportionnel. Il 
aspire à créer un espace de dialogue pour 

aborder des questions fondamentales et 
présenter de nouvelles idées. Il estime 
qu’un consensus doit être atteint sur un 
projet de transformation constitutionnelle 
englobant des changements politiques 
et électoraux, et incluant également 
une législation permettant aux citoyens 
de révoquer leurs députés. Il souligne 
également les attentes de la population 
en matière de mesures écologiques 
ambitieuses, qu’il prévoit de discuter dans 
les jours à venir, tout en appelant à une 
décentralisation du pouvoir du Premier 
ministre.

Réunification des partis extra-parlementaires

Ashok Subron : « Des amendements 
complets du système seront nécessaires » 

La ministre de l’Éducation, Leela 
Devi Dookhun-Luchoomun, 
a présenté le programme de 

subventions pour l’enseignement 
préprimaire gratuit le jeudi 24 août. 
Dans son exposé, elle a souligné que 
l’éducation et la protection de la petite 
enfance constituent le fondement du 
parcours d’apprentissage d’un enfant 
tout au long de sa vie. Ces années sont 
essentielles pour assurer la préparation 
à la scolarisation et la réussite de 
l’apprentissage futur, a-t-elle ajouté.

Le député travailliste Mahend 
Gungaparsad est d’avis que la ministre 
de l’Éducation est en train de faire de 
la politique au détriment des enfants. 
« Tou décision ki ministre la pren li 
‘money oriented’. Eski ounn tann li koz 
kitsoz lor formation bann enseignants, 
eski ounn tann li koz kitsoz lor kuma pu 
empeche ‘brain drain’, eski ounn tann 
li koz lor adaptation nou curriculum 
par rapport avec bann nouvo mode 
d’enseignement ? », se demande 
Mahend Gungaparsad, soulevant ainsi 
plusieurs questions.

Il attire aussi l’attention sur le risque 
que le fossé entre l’éducation gratuite et 
payante grandisse, car l’accent ne sera 
pas mis sur la qualité de l’éducation et 
de l’enseignement. « Il y a un risque 
que les écoles pré-primaires poussent 
comme des champignons dans les mois 
à venir, uniquement pour bénéficier 
des subventions de l’État », dit-il.

Le député rouge craint également que 
les écoles pré-primaires incluses dans 
ce programme soient tenues de suivre 
le même curriculum. « Eske bann 
lekol la pu ena liberté fer zot propre 
curriculum ou zot pu etre imposé 
de suivre enn curriculum etabli par 
le gouvernement ? Par rapport aux 
activités extracurriculaires, est-ce-
que les écoles seront subventionnées 
? Ena boku zenfan ki appran par 
‘Play & Game’. Eski gouvernement 
pou cater pu sa ? », s’interroge 
Mahend Gungaparsad.

Ce dernier monte au créneau 
pour critiquer le manque de 
professionnalisme et de vision de 
la ministre Leela Devi Dookhun-
Luchoomun et du gouvernement. Le 
personnel des écoles pré-primaires 
subventionnées, enregistrées 
conformément au programme Grant-
in-Aid Scheme, comprend : un 
directeur par école, un enseignant 
pour 25 enfants, un enseignant 
adjoint pour 50 enfants et un 
accompagnateur scolaire pour 50 
enfants.

« 1 enseignant pour 25 enfants, eski 
pu ena enn education de qualité ? 
eski sa bann enseignants la formé 
suffisamment pour donn sa bann 
zanfan la enn education adéquate. Au 
PTr, nu préconise l’épanouissement 
de l’enfant », conclut Mahend 
Gungaparsad.

Education pré-primaire gratuite

Mahend Gungaparsad : « Un risque que le fossé entre
l’éducation gratuite et payante grandisse »

NOTICE UNDER CADASTRAL ACT
OF THE LAND SURVEYORS ACT 2012

Notice is hereby given that I, M. IRSAAD NUCKCHADY, Land Surveyor, at the 
request of Mr. Tangavel Ramjug, will survey a portion of land of extent of 
400m2 situated at La Salette, Grand Bay, in the District of Rivière du Rempart 
which they intend to prescribe according to the “Acquisitive Prescription Act 
2018” for having occupied same for a period of more than thirty years as 
declared by them which he would like to call upon the owners of the adjoining 
property since the addresses are known to be present on Monday 18th day of 
September 2023 @ 12hrs00.

The owners of the adjoining properties are requested to be present at the 
said survey on the aforesaid day and hour to bring along with them all title 
deeds, plans and whatever like documents concerning their properties so as 
to enable me to establish correctly the limits separating the aforesaid portion 
of land from the adjoining properties.

Under	all	legal	reservations.
Dated	at	Port-Louis,	this	25th	August	2023.

M.	IRSAAD	NUCKCHADY
LAND	SURVEYOR

Of 4, Sir Virgil Naz Street,
Port-Louis
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L’effet de l’augmentation de la 
dette publique commence à 
se faire ressentir. Bien que la 

politique monétaire vise à en atténuer les 
conséquences à court terme, l’économie 
mauricienne est plongée dans une spirale 
descendante, et y remédier représente un 
défi considérable. La dette publique est 
passée de Rs 475 milliards à plus de Rs 
500 milliards, affichant une croissance 
exponentielle.

Les professionnels du secteur financier 
tirent la sonnette d’alarme quant aux 
implications du remboursement de cette 
dette et à ses effets sur les citoyens 
mauriciens. Dans des moments où la 
survie économique prime sur tout autre 
objectif, l’option de l’endettement est 
souvent privilégiée par les États. Ainsi, 
la politique monétaire du gouvernement 
dirigé par Pravind Jugnauth, avec 
Renganaden Padayachy en tant que 
ministre des Finances, se penche sur 
l’endettement du pays, tout en donnant 
l’illusion d’une redistribution grâce à des 
« allocations illusoires ». 

Selon l’économiste Takesh Luckho, la 

somme de Rs 500 milliards est 
conséquente, ce qui signifie 
qu’à sa naissance, chaque 
nouveau-né mauricien hérite 
d’une dette de Rs 430 000. 
Cela illustre la corrélation 
entre la dette publique et la 
population. « En moins de 
six mois, la dette publique a 
augmenté de Rs 25 milliards. 
En décembre 2022, elle était 
d’environ Rs 475 milliards, 
et en juin de cette année, elle 
atteignait Rs 500 milliards. 
Cette tendance est inquiétante 
car la majeure partie de la 
dette est interne. Le gouvernement 
dépense aujourd’hui en s’endettant pour 
demain. Nous devrions tirer des leçons 
de l’exemple de la Grèce et voir ce qui 
s’y est produit », exhorte Takesh Luckho.

L’économiste souligne également 
la dévaluation de la monnaie et 
l’augmentation nominale de la dette. En 
d’autres termes, la monnaie nationale 
s’est affaiblie. Bien que la dette publique 
ait augmenté de Rs 25 milliards en valeur 
nominale (passant de Rs 475 milliards à 

Rs 500 milliards) entre décembre 2022 et 
juin 2023, en pourcentage du PIB, elle a 
diminué de 84,6 % à 81,9 % au cours de 
cette période.

« Nu pe al dans enn situation boku pli 
pire. Bann allocation ki gouvernement pe 
donne, zot pu bizin fer la population laem 
repay sa. Zot pe donn enn jeune enn one 
off grant de Rs 20 000 kan zot pu reprend 
Rs 420 000 avec li, il n’y pas de logique. 
Pour l’instant, le gouvernement en place 
fait tout pour s’accrocher au pouvoir et 
les démarches logiques et rationnelles 

ne seront pas d’actualité de 
si tôt. Quitte à faire fi des 
recommandations du Fond 
Monétaire International 
(FMI) et de Moody’s », déclare 
l’économiste.

D’après Takesh Luckho, les 
chiffres fournis par ‘Statistics 
Mauritius’ sont alarmants. 
Selon lui, la raison de 
l’augmentation rapide de la 
dette publique réside dans le 
fait que le gouvernement n›a 
pas réussi à développer un 
secteur capable de revitaliser 

l›économie, et de générer de la richesse 
pour stimuler le PIB. L’économiste estime 
que le gouvernement aurait dû investir 
dans des secteurs tels que les crypto-
monnaies, la fintech et l’intelligence 
artificielle. « Nous disposons d’une 
main-d’œuvre qualifiée dans ces 
secteurs, aussi le gouvernement doit être 
capable de tirer parti de ces atouts. Les 
infrastructures et une réglementation 
solide sont nécessaires pour favoriser la 
croissance », conclut-il.

Les récents agissements du 
gouvernement à l’encontre 
des syndicats laissent la 
population perplexe. Si 
certains incidents de forte 
tension sont à déplorer, 
d’autres parlent même 
de répression. Selon le 
syndicaliste Atma Shanto, 
les syndicats protègent 
les travailleurs, tandis 
que le gouvernement favoriserait leur 
surexploitation par le patronat. Le 
président de la Fédération des Travailleurs 
Unis (FTU) est d’avis qu’une relation 
conflictuelle est normale entre le 
mouvement syndical et le gouvernement 
en place.

« Gouvernement ena so rol pu zwer 
ek syndicat ena so rol pu zwe. Zame 
nou pu dakor ki ena developement lor 
sur exploitation bann travayer, nou pu 
kontigne laguer. Kan nou fer nou lavoix 
tande, lerla em ki nou vinn lor blacklist du 
gouvernement, zot tou inn temoigne kuma 
inn fer ek mwa kan mo pe defann bann 
travailler », confie le syndicaliste.

Il estime que le gouvernement doit 
favoriser le tripartisme, et que le dialogue 
entre le gouvernement, le patronat et les 
syndicats doit être respecté. « Li pa normal 
ki gouvernement ena dialogue zis ek 
patronat et li met bann travayer lor banc 
de touche, zot koz ek syndicat travayer zis 
kan pu ena budget ou bien kan pu bizin 
donn compensation salariale. Nou trouve 
ki syndicat defann l’interet zis bann 
patron, kan travayer rod so drwa, ou trouv 

servi l’appareil d’état 
pu fer répression », 
ajoute-t-il.

Charge rayée contre 
Atma Shanto… 
Trois ans après !

La convocation du 
syndicaliste Atma 
Shanto et de six 
membres de la FHTA 

en septembre de l’année dernière en avait 
surpris plus d’un, étant donné que les 
accusations portées remontaient à 2019. « 
Malgre mo la santé, monn al lacour, mo 
ti koner mo pann fer nanier de mal. Nous 
avions d’ailleurs obtenu la permission 
de la police pour cette manifestation. La 
veille, li sanz d’avis. Mais nous avions 
maintenu notre manifestation. C’est une 
victoire pour les chauffeurs de taxi qui 
défendaient leurs droits », déclare-t-il.

Selon le syndicaliste, la police a toujours 
fait preuve d’une répression sévère 
à l’égard du mouvement syndical. « 
Monn konn plusieurs arrestations, 
violence policière ek prison… kan café 
la police napa ena triaz. La police 
inn arret mwa, inn saizi mo passport 
ek inn fer mwa paret divan tribunal. 
Aster mo senti mwa soulazer apres ki 
sa charge de Illegal Gathering la inn 
rayé. Je suis actuellement en démarches 
pour récupérer mon passport auprès 
des autorités. Li triste kan ena bann 
incident kumsa ki arrivé, nou pei perdi 
bcp valeur à l’internationale ! », insiste 
Atma Shanto.

Syndicats et gouvernement

Entre haute tension et répression 

Lors d’une conférence de 
presse tenue le jeudi 24 

août, Bruneau Laurette, membre 
de One Moris, a adressé un 
ultimatum à l’Independant 
Commission Against Corruption’ 
(ICAC). L’activiste refuse de 
rester passif face à l’inaction de 
l’ICAC depuis qu’il a soumis 
des documents concernant les 
dépenses électorales du Premier 
ministre, Pravind Jugnauth, 
ainsi que de ses colistiers dans 
la circonscription numéro 8 
lors des élections législatives de 
2019.

S’exprimant avec indignation, 
l’activiste-politicien a 
questionné la crédibilité de 
l’ICAC en ces termes : « Vers 
ki institisyon mo bizin alle pu 
gayn la verite, minis la em ti dir 
al ICAC, monn aller, kifer ziska lher 
pann freez kont Pravind Jugnauth 
? ». Bruneau Laurette fait référence 
aux ‘Kistnen Papers’ qu’il avait 
déposés à l’ICAC en 2022, mettant en 
cause Pravind Jugnauth, Leela Devi 
Dookhun Luchoomun et l’ancien 
ministre Yogida Sawmynaden.

Bruneau Laurette a également lancé 
un ultimatum d’une semaine aux 
enquêteurs de l’ICAC, exigeant 
qu’ils lui fournissent un rapport sur 
l’état d’avancement de leur enquête 

concernant sa plainte. Il s’interroge 
également sur l’absence de réaction 
de la ‘Financial Intelligence Unit’ 
(FIU) face aux chiffres qu’il a 
dénoncés. Selon ses calculs, environ 
Rs 2 millions auraient été dépensés 
lors de la récente campagne 
électorale dans la circonscription 
numéro 8.

Par ailleurs, l’activiste-politicien a 
promis de faire d’autres révélations 
mardi prochain.

Kistnen Papers

Bruneau Laurette 
fustige l’ICAC 

Hausse de la dette publique 

La politique monétaire du gouvernement mise en cause 
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« Façonner une dent, c’est 
autant un art qu’une science. 
La médecine dentaire est à la 
fois un art et une profession 
scientifique. Tout comme notre 
santé globale est une priorité, 
la santé de nos dents revêt une 
grande importance », soutient le 
Dr Poonum Bheecarry Patpur, 
dentiste de profession. Cette 
résidente de Centre-de-Flacq 
a eu un parcours extrêmement 
enrichissant. Mariée au Dr 
Shailendra Patpur, médecin 
urgentiste, elle est mère de deux 
filles. Actuellement, elle gère son 
cabinet de Chirurgien-Dentiste 
à la Clinique ‘SsmileDental’, 
située à Centre-de-Flacq. 
Après avoir obtenu son B.D.S 
à l’Université médicale d’État 
de Lugansk en Ukraine, elle a 
ouvert son propre cabinet, afin 
de prodiguer des soins dentaires 
à ses patients. 

Interrogée sur la manière dont 
elle a atteint cet objectif, elle 
explique que c’est grâce à une 
grande détermination, un travail 
acharné, une confiance en soi 
et en ses compétences qu’elle 
a franchi cette étape de sa vie. 
« Devenir dentiste n’est pas 
une tâche facile, comme nous le 
savons tous, et il faut persévérer 
pour réaliser nos objectifs dans 
ce que nous aimons faire », 
dit-elle. « Je voulais devenir 
dentiste car cela me donnait le 
privilège de servir les autres 
dans le domaine des soins 
de santé, tout en améliorant 
l’un des aspects les plus 
remarquables d’un individu, son 
sourire. Être dentiste me permet 
également de promouvoir 
l’importance de la santé bucco-
dentaire. La dentisterie est un 
métier passionnant. On apprend 
tellement de choses sur cette 
petite partie du corps qu’est la 
bouche », ajoute Poonum.

 « Le meilleur conseil que j’ai 
reçu de mon père est de toujours 
tenir parole, car cela renforce 
votre crédibilité, votre confiance 
en vous et votre responsabilité 
personnelle. Votre parole est 
votre honneur », indique-t-elle, 
concernant le soutien reçu de 
ses proches. Le plus difficile 
a été la création de son propre 
cabinet à Centre-de-Flacq, le 
succès dans l’acquisition de 
nouveaux clients, ainsi que la 
construction d’une clientèle 

stable. Sa motivation provient 
principalement de la confiance 
de ses patients, du bonheur 
qu’elle ressent en leur redonnant 
le sourire, et des retours positifs 
qu’elle reçoit. Cela la pousse à 
continuer à s’améliorer et à offrir 
des services de qualité. « Après 
tout, notre sourire est l’outil 
social le plus puissant dont nous 
disposons. Avant de se lancer 
dans une carrière de dentiste, 
il est important de posséder les 
compétences requises pour ce 
métier. En plus d’être un bon 
communicateur pour interagir 
avec le public et différentes 
clientèles, un dentiste doit avoir 
un sens esthétique, un souci du 
détail et une grande habileté 
manuelle », confie-t-elle.

« Parmi les problèmes dentaires 
courants que nous rencontrons 
quotidiennement dans notre 
cabinet, il y a la gingivite, les 
maladies parodontales, la carie 
dentaire, l’érosion dentaire 
et l’encombrement dentaire. 
Il est crucial de maintenir 
nos dents propres et en bonne 
santé pour éviter la mauvaise 
haleine. Celle-ci est souvent 
causée par l’accumulation de 
plaque dentaire, une bouche 
sèche, des caries dentaires ou 
d’autres problèmes de santé. Le 
traitement de l’halitose dépend 
de sa cause sous-jacente. Si 
la mauvaise haleine est due à 
une mauvaise hygiène buccale, 
un nettoyage professionnel est 
nécessaire, ainsi qu’un rince-
bouche antibactérien sans 
alcool, un brossage deux fois par 
jour, l’utilisation de fil dentaire, 
le nettoyage de la langue et 
une hydratation suffisante pour 
prévenir la bouche sèche. Il est 
également recommandé d’éviter 
le tabac, car il peut assécher la 
bouche. Nous préconisons des 
examens dentaires tous les six 
mois, ainsi que des détartrages 
réguliers, pour préserver nos 
dents qui jouent un rôle crucial 
dans notre quotidien », ajoute la 
jeune dentiste.

Selon elle, la sensibilisation des 
gens aux soins bucco-dentaires 
revêt une grande importance, 
et il est crucial de continuer à 
sensibiliser les individus aux 
traitements disponibles. Elle 
suggère la mise en place d’un 
contrôle dentaire à l’école 
tous les 6 mois, permettant 

ainsi de prodiguer des conseils 
aux enfants immédiatement 
après avoir consommé une 
grande quantité de bonbons. Ils 
doivent prendre soin de brosser 
méticuleusement leurs dents 
immédiatement après les repas 
ou de les rincer. De plus, elle 
insiste sur la nécessité de se 
rincer la bouche au moins 4 fois 
par jour pour éliminer le sucre 
de la cavité buccale. 

En outre, elle souligne qu’elle 
propose déjà un examen 
dentaire gratuit au sein de 
sa clinique, et revient sur 
l’importance de sensibiliser les 
parents à la manière de prendre 
soin des dents de leurs enfants, 
en particulier des bébés qui 
commencent à faire leurs dents. 
Dès l’apparition de la première 
dent, elle recommande d’utiliser 
un gant de toilette pour nettoyer 
les dents et les gencives après 
les biberons, afin de prévenir les 
caries dentaires précoces.

Le message que Poonam 
aimerait faire passer à la 
nouvelle génération est le 
suivant : « Respectez vos 
parents, ce sont des personnes 
qui seront à vos côtés en toutes 
circonstances. Pratiquez la 
gratitude chaque jour. La vie 
est abondante et belle, profitez-
en et choisissez toujours le bon 
chemin ».

Anouskha Bhugaloo

Portrait
À la confluence de l’art et de la science

Le Dr Poonum Bheecarry Patpur,
dentiste, façonne des sourires

Fiche personnelle :
Plats préférés : Je suis une vraie gourmande et 
j’adore les plats typiquement mauriciens

Dessert préféré : Le Sagoo au lait avec de la glace à 
la vanille

Destination préférée : La Suisse

Animal préféré : Les chiens. Rien ne peut égaler la 
dévotion d’un chien envers son maître

Citation préférée : Ne jamais abandonner

Un mot pour me décrire : Quelle que soit la situation, 
je ne baisse jamais les bras. Il y a toujours une lueur 
d’espoir et de la lumière au bout du tunnel

NOTICE UNDER CADASTRAL ACT
OF THE LAND SURVEYORS ACT 2012

Notice is hereby given that I, M. IRSAAD NUCKCHADY, Land Surveyor, at the 
request of Mr. Sanjiv Putty, will survey a portion of land of extent 4347.83m2 
belonging to Mr. Sanjiv Putty by virtue of title deed transcribed in TV 6288 No.19 
situate at Roselyn Cottage in the District of Moka.

The said survey will start on Monday 18th day of September 2023 @ 13hrs00 and 
will continue on the following days if need be.

The owners of the adjoining properties are requested to be present at the said 
survey on the aforesaid day and hour and bring along with them all title deeds, 
plans and whatever like documents concerning their properties so as to enable 
me to establish correctly the limits separating the aforesaid portion of land from 
the adjoining properties.

Under	all	legal	reservations.

Dated	at	Port-Louis,	this	25th	August	2023.
M.	IRSAAD	NUCKCHADY

LAND	SURVEYOR
Of 4, Sir Virgil Naz Street,

Port-Louis
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L’importance de 
consommer Halaal

Alhamdulillah, les gens sont aujourd’hui conscients de 
l’importance du spirituel dans leur vie, et il est évident 
que nombre de personnes font des efforts considérables 

pour se rapprocher de leur Créateur en pratiquant régulièrement 
la Salaat, les actes de bienfaisance, le Hajj et la Umrah, ou encore 
des jeûnes surérogatoires chaque mois pendant l’année. Il faut  
saluer et encourager toute initiative menant vers une pratique 
plus assidue de la religion d’Allah, al-Islam. Cependant, il 
faut souligner aussi que ces efforts peuvent s’avérer vains 
si une personne ne fait pas attention à ce qu’elle consomme. 
L’alimentation Halaal est primordiale dans le développement 
spirituel de chaque musulman et chaque musulmane. 

En ce qui concerne les viandes, il faut faire très attention à la 
fiabilité de l’étiquetage, car certains procédés peuvent ne pas 
être conformes aux règles strictes de l’abattage tel qu’il est 
préconisé par le rite musulman. Dans certains pays, il semblerait 
que les bêtes sont saignées mécaniquement, ou encore que le 
nom d’Allah n’est pas dit correctement au moment de l’abattage. 
Il faut tenir compte du fait que les enjeux économiques du 
Halaal attirent de plus en plus de gens sans scrupules, qui ne 
se gêneront pas pour commettre des tricheries pour se remplir 
les poches. Selon nos sources, bon nombre de poulets servis 
dans les pays du Moyen-Orient sont parfois sujets à l’abattage 
mécanique, non conforme à la Shariah. Ceux qui partent pour 
la Umrah doivent faire très attention. Il est nécessaire de bien 
se renseigner.

D’autre part, il faut être vigilant pour s’assurer que la nourriture 
n’a pas été contaminée par des éléments Harâm, comme c’est 
le cas par exemple des viennoiseries qui sont cuites dans un 
plateau graissé avec du saindoux (graisse porcine) ou qui 
ont été badigeonnées avec un pinceau contenant des poils en 
soies naturelles (de sanglier). Il faut aussi se méfier des fruits 
et légumes qu’on nous vend à même le trottoir. Bien qu’il y a 
probablement des gens honnêtes qui essaient de gagner leur vie 
de manière Halaal, on ne peut exclure que certains marchands 
aient pu voler ces fruits dans une cour abandonnée. Donc on peut 
légitimement douter de leur provenance. Les acheter à prix bas 
et les consommer c’est comme avaler des braises car ces fruits, 
s’ils ont été vraiment volés, sont Harâm à la consommation. 

Dans un Hadith, notre bien-aimé Prophète Mouhammad (p.s.s.l) 
nous a mis en garde contre les effets dévastateurs des éléments 
Harâm sur les invocations. Il a notamment évoqué l’histoire 
d’un homme qui a fait un long voyage, et qui lorsqu’il a invoqué 
son Seigneur, sa demande n’a pas été acceptée parce que ‘sa 
nourriture, sa boisson, ses vêtements étaient illicites’. Comment 
donc (dans ces conditions) ses douâs pourraient-elles être 
acceptées ? (Sahih Mouslim)

Dans un autre Hadith rapporté par Tirmizi, le Saint Prophète 
(p.s.s.l) s’adresse ainsi à Ka’b Ibnou ‘Oudjrah : « Toute chair 
qui se développe en étant alimentée par le Harâm mérite avant 
tout le Feu. »

Pour ce qui est des aliments douteux, le Prophète Mouhammad 
(p.s.s.l) a en effet énoncé deux enseignements essentiels par 
rapport à l’attitude à adopter à l’égard de ce qui fait l’objet 
d’un doute : Dans un Hadith rapporté par An Nou’mân Ibnoul 
Bachîr (R.A), le Messager d’Allah dit : « Certes, le licite est 
clair et l’illicite est clair. Entre les deux se trouvent des choses 
douteuses à propos de quoi la plupart des gens ne savent pas si 
elles relèvent du licite ou de l’illicite. Celui qui se préserve de 
celles-ci pour protéger sa religion et son honneur s’en sortira 
sain et sauf. Et celui qui tombe dans celles-ci (finira bientôt par) 
tomber dans l’interdit, un peu comme celui qui fait paître (ses 
animaux) autour d’un domaine réservé (al himâ), proche est le 
moment où il y pénètrera. Ecoutez ! Chaque roi dispose de son 
domaine réservé. Ecoutez ! Le domaine réservé d’Allah sur Sa 
terre (est constitué) de ce qu’Il a interdit. » (Sahîh oul Boukhâri)

Donc, en cas de doute, la consigne est de s’abstenir. 

Abdus Saboor Mohamed Saleh

The Mont Choisy Group’s screening 
of ‘Against the Tide’ at the Caudan 

Arts Centre on Tuesday 22nd August 
was a full house, an event that was 
graced by the presence of the producer 
of the documentary herself, the young 
and talented Sarvnik Kaur and our 
President.
The 400-hour filming, on land, on sea 
and undersea, condensed into 97 minutes 
of show portraying the real daily life of 
fishermen, captivated the audience who 
showed some great reactions.  There is 
a great similarity between the ordeals of 
Mauritian fishermen and those of their 
Indian colleagues: diminishing catch, 
the decrease of living organisms in the 
lagoons, preying middlemen, pillaging 
the fish in our waters by marauding 
fishing companies, exploitation by 
middlemen and lending agencies - all 
these have produced a feeling of doom 
in the fishermen’s community.
A digression would not be irrelevant 
here. A separate section of the 
documentary deals with child care 
in India, The audience just could not 
believe at how the new-born are taken 
care of. The new-born babies are tossed 
up in the air and caught just like a ball; 

they are massaged with oil; the hands 
and feet are manipulated to breaking 
point; they are ‘fumigated’ and offered 
cure by ‘spirits’. The Mauritian public 
may not be aware that this practice 
existed before in their own country 
among certain communities before the 
introduction of ‘modern’ child care
What lessons are we going to learn 
from the film if any at all? The 
scourge of degrading environment 
has been continuously highlighted 
to the Mauritian public. Abuse of 
chemicals in our agriculture, plastics, 
burning of fossil fuels and even noise 
are on the increase.  The area of 
our woodlands is diminishing, our 
wetlands are being destroyed and our 

mountain slopes are being concreted 
over. Mauritians have to fight their 
own Ministry of Environment whose 
primary responsibility is to protect the 
environment. [We have entrusted a cat 
to watch over our fish].
It is a paradox that the most evolved 
species has shown strong suicidal 
tendencies rather than a desire for self-
preservation. This does not apply only 
to Mauritius but to the whole world. 
Up to now, the environmentalists 
have not made significant political 
breakthroughs anywhere in the world. 
We have polluted our water, which 
we love to call the source of life, by 
exploding megaton nuclear devices into 
it, dumping our plastics and all kinds of 
refuse into it and still hope to survive. 
Our folly is limitless.
A bravo to the sponsors of the film 
who, I believe, will give the public the 
opportunity to watch it and can only 
pray that the message does not fall on 
deaf ears. Once a certain Secretary 
General of UNESCO said that an idea 
has only one direction: a future. But 
he did not describe the future. Would 
anybody else like to describe it?

Dawood Auleear

Against the tide

L’association TRGOM France Diaspora 
a organisé une activité pour réunir des 
enfants issus de milieux défavorisés. 
Cette initiative s’est déroulée du 02 
août au 09 août 2023, au centre CVL 
de Pointes-aux-Biches, et a permis 
d’accueillir des enfants âgés de 13 ans.

La présidente de l’association, Nathalie 
Ami, et le vice-président, Gianny 
Stevens Augustin, ont expliqué avoir 
eu l’occasion d’interagir avec les enfants, qui leur ont partagé 
les défis qu’ils rencontrent au quotidien. En outre, diverses 
activités ont été organisées pour les enfants tout au long de leur 
séjour. La semaine s’est clôturée le 09 août 2023, laissant place 

à des adieux émouvants et chargés 
d’émotion.

L’expérience s’est avérée être 
enrichissante pour tout le monde. 
Les responsables ont exprimé 
leur volonté de la réitérer à 
l’avenir. Ils ont tenu à remercier 
chaleureusement tous les membres 
de l’association TRGOM France 
Diaspora pour leur soutien dans la 

réalisation de ce projet, ainsi que les enfants présents à la base 
de loisirs et leurs parents, qui ont accordé leur confiance. Des 
remerciements ont également été adressés aux artistes Judy et 
Precious pour leur visite durant l’événement.

Association TRGOM France Diaspora
Un événement organisé pour accueillir les 

enfants issus de milieux défavorisés

Sous la présidence de Hazrat Allama 
Prof. Dr Syed Aleem Ashraf Jaisi, 
Al-Jamiatul Ashrafiyah a célébré 
la 36ème édition annuelle de l’Urs 
Shareef de Hazrat Ghawth-Ul-Alam 
Sultan Syed Makhdoom Ashraf 
Jahangeer Simnani (r.a), au Zaviat-
Un-Naeem Khanqah Ashrafiyah, 
situé à l’angle des rues Volcy de la 
Faye et Trotter à Beau-Bassin.

La cérémonie religieuse a réuni 
une vaste assemblée d’Ashrafi 
Murideens et de Sunnit Muhibbeens 
(comprenant des hommes et des 
femmes), ainsi que des personnalités, 
dont l’ancien président et vice-
président de la République, Cassam 
Uteem et Raouf Bundhun. Le 

programme a été 
marqué par la 
récitation du Coran 
(Quiraat), des 
poèmes religieux 
(Naat o Manqabat), 
des sermons (waez) 
prononcés par le 
Maulana Fayaz, le 
Dr Sahab et le Mufti 
Sahab, ainsi qu’une 
prière d’éloges et 
de salutations au 
Prophète (Salaat o Salaam), suivie 
de supplications (Duas) prononcées 
par le Mufti Sahab après la prière du 
Maghrib. 

Le président et le comité directeur 

d’Al-Jamiatul Ashrafiyah tiennent à 
remercier tous ceux qui ont participé 
à cet événement spirituel, et qui ont 
contribué de quelque manière que 
ce soit à faire de ce programme un 
succès mémorable.

36ème édition annuelle d’Urs Shareef

Une cérémonie religieuse organisée
par l’Al-Jamiatul Ashrafiyah

Libre Expression
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Kajol is enjoying her new chapter in the digital me- dium, finding 
the changing script of women portrayal on screen fascinating. 
She is focused on the web medium rather than 
big screen outings. She has broken norms and 
tried diverse characters because of the sup-
port she received from people around her. 
Kajol is happy to see more women on sets 
and believes the film industry is a wonder-
ful place that allows for evolution and 
integration of societal changes.Kajol is 
exploring a new chapter of her career with 
a special focus on the digital medium, 
and her back-to-back outings through 
web anthology Lust Stories 2 and web 
series The Trail have fetched her good 
response. Admitting that she’s enjoying 
and making the most of this phase, the ac-
tor asserts it’s the changing script of women 
portrayal on screen that fascinates her the most.

Sara Ali Khan tells paparazzi 

to stop clicking her pics 

inside a theatre

Sara Ali Khan is a fave of the paparazzi right from the start of her 

career. From her cute Namaste to casual small talk, they adore her. 

Yesterday, the actress came for the screening of a project. While 

we mostly see paparazzi on the red carpet, it looks like some attended the 

screening of a film. They quickly began clicking her pics inside the cinema 

hall premises. Sara Ali Khan was with some friends and she told them 

to stop. It looks like she wanted to have some snacks with her group of 

friends. Netizens have come to the defense of the actress saying that paps 

need to understand their limits.

‘I realised my best 
years had just started’ 

says Sunita Kapoor
Sunita Kapoor, wife of Anil Kapoor and mother of Sonam Kapoor, has 

shared an adorable picture as she held her grandson Vayu in her 
arms. She also penned a note about how her best years have begun after 
the birth of the child. Vayu is the son of Sonam and her husband Anand 
Ahuja and turned one on August 20.Sharing the picture with Vayu, Sunita 
Kapoor wrote on Tuesday, “As I grew older I thought the best years of my 
life were over, but when I held my Vayu in my arms, I realised my best years 
had just started. Happiest birthday to our biggest blessing.. may god always 
protect you my angel.

Brace yourself, a tsunami is coming! 
It wasn’t long ago when Shah Rukh 
Khan ended the dry-run for Bolly-
wood at the box office with his block-
buster ‘Pathaan’. Now, all eyes are on 
his upcoming film ‘Jawan’ which has 
already ignited a frenzy among fans 
with its intriguing trailer, breathtak-
ing posters, and feet-tapping songs. 
Adding to the high anticipation, the 
advance bookings for the Shah Rukh 
Khan starrer are now open in India, 
the USA, UAE, Oman, Australia and 

Germany with more countries in line 
to follow.It’s not every day that an av-
erage Indian decides to wake up at 6 
am to watch a movie in the theatre. But 
to celebrate the phenomenon called 
‘Pathaan’, the average Indian was up 
in arms to flock to theatres even in the 
wee hours and that’s the kind of fan 
following King Khan has generated 
over the years. Once again, fans are all 
set for the ‘Jawan’ wave, with some, 
mostly office-goers, reaching out for 
tickets for morning shows.

Shah Rukh Khan starrer, await 
a tsunami at ticket windows

Kajol : Today, men make an 
effort to ensure women are 

comfortable on set
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Natasha Bure is making Texas her 
home sweet home. The daughter 

of Candace Cameron Bure and Valeri 
Bure shared that shes moving away 
from Los Angeles to the Lone Star State 
in an effort to break out of her comfort 
zone.

“This is also the first time I’m ever offi-
cially living by myself,” Natasha said in 
a YouTube video Aug. 22. «Its going to 
be a challenge for sure, but I think it’ll 
be a good challenge for me.»

Natasha said that she was encouraged to 
leave L.A. because she wanted to break 
out of her “little bubble.”

“I know the city really well,” she said. 
“I have so many friends that I really 
love, but I want to get out of my comfort 
zone and try something new.”

However, the 25-year-old said that she’s 
not holding high hopes that her new era 
“needs to go a certain way,” adding that 
she’s learned tough lessons in the past 
two years about managing expectations.

Priscilla Presley addresses 
relationship status with 

granddaughter Riley Keough 
after estate agreement

When it comes to where Priscilla Pres-
ley stands with granddaughter Riley 
Keough, suspicious minds can wonder 
no longer.
After all, there is no bad blood to be 
found. In fact, just a few weeks after 
the Daisy Jones & the Six star was 
named sole heir of her mom Lisa 
Marie Presley’s estate, Priscilla shot 
down rumors of a strained relationship 
between her and Riley following her 
daughter’s January death.
“Riley is now the executor, which 
should be right, obviously, being her 
daughter,” she told The Hollywood 
Reporter in an interview published 
August 23. “Riley and I are on good 
terms. We were never not on good 
terms. That was all publicity. This is 
private and this is not something to 

fool around with and say that we’re 
not agreeing.”
In January, Priscilla who welcomed 
Lisa Marie with rock ‘n’ roll legend El-
vis Presley disputed a 2016 amend-
ment to her late daughter›s will which 
named Riley, along with her half-
sisters Harper and Finley Lockwood as 
well as her late brother Benjamin, as 
the estate’s heirs. A judge ultimate-
ly approved Riley as the sole heir to 
her mother’s estate which includes 
Graceland in early August.
And for further proof she and Riley 
remain on good terms, Priscilla added 
to THR, «In fact, I’m having dinner 
with [Riley] tonight. We understand 
what needs to be done. I’m there for 
her. She knows that. She wants me 
there for her to help her.» 

Natasha Bure is leaving 
Los Angeles and moving 

to Texas

Khloe Kardashian is keeping up with 
the comment section. After the Kar-
dashians star shared a photo of herself in 
a sheer body-hugging dress to Instagram 
Aug. 22, her sister Kim Kardashian was 
one of the first to praise the 39-year-old, 
writing underneath her post, «WOW WOW 
WOW!!!!”

However, it was the responses to Kim’s 
comment that captured Khloe’s attention, 
with one user in particular writing to the 
42-year-old, “hey Pamper booty.” This, 
in turn, led to her stepping in to answer 

on her sister’s behalf, writing back, “hey 
blocked brows.” But it didn’t stop there, as 
another user chimed in to defend the initial 
comment, writing that they’d “rather have 
blocked brows that’s easy [to take] off than 
a saggy diaper.” And to this, Khloe had an 
even more fiery reaction.

“Those things are tatted on but a hater is 
going to hate,” the reality star wrote. “That 
ass is ass’n but you do you baby, that’s why 
we have so many flavors. Not everyone has 
the same taste. Sending you love and a little 
bit of agua. You seem thirsty my love.”

Khloe Kardashian fiercely defends sister Kim Kardashian 
from body-shaming comment
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Eczéma du cuir chevelu 

Comment le reconnaître et le soigner ?

Il n’existe pas une seule, mais 
plusieurs formes d’eczéma 
pouvant toucher le cuir 

chevelu, la dermite séborrhéique 
étant la plus fréquente. Viennent 
ensuite l'eczéma atopique (ou 
dermatite atopique) et l'eczéma 
allergique (ou eczéma de 
contact). Une consultation chez le 
dermatologue est nécessaire pour 
ne pas se tromper et adopter les 
bons traitement et shampoing. 

Vous vous grattez souvent la tête, 
votre cuir chevelu se couvre de 
plaques rouges, des pellicules se 
forment ? C’est probablement un 
eczéma. Mais ce terme générique ne 
suffit pas à caractériser la maladie. 
Schématiquement, trois formes 
d’eczéma peuvent affecter le cuir 
chevelu : la dermite séborrhéique, 
l’eczéma atopique et l’eczéma 
allergique. Seul un dermatologue 
peut poser un diagnostic précis. La 
plupart du temps, l’examen clinique 
est suffisant et il n’y a pas besoin 
d’effectuer une biopsie de la peau.

Qu’est-ce que la dermite 
séborrhéique ? Quels 

symptômes ?
La dermite séborrhéique est la forme 
la plus fréquente d’eczéma du cuir 
chevelu. Très souvent, la maladie a 
démarré dans la petite enfance. Ce 
sont les fameuses « croûtes de lait » du 
nouveau-né.

La peau du crâne est desséchée avec 
une présence de squames et de croûtes 
jaunâtres

Lorsque la dermite séborrhéique 
survient chez l’adulte, la peau du crâne 
est anormalement desséchée et perd 
des squames. Parfois, ce ne sont que 
de simples pellicules, inesthétiques 
mais totalement bénignes. Dans les 

formes sévères, le cuir chevelu est très 
enflammé et les plaques suintent.

Le diagnostic est assez simple. « 
En général, la maladie ne touche 
pas l’ensemble du cuir chevelu. 
La présence de croûtes jaunâtres, 
situées le plus souvent à la lisière 
du cuir chevelu, nous oriente vers 
une dermite séborrhéique. Parfois le 
visage est atteint au niveau des sillons 
nasogéniens et des sourcils ».

Chez certains hommes, la barbe est 
également touchée. Il est conseillé 
de la raser pour ne pas aggraver les 
symptômes.

La levure Malassezia en cause
L’atteinte du cuir chevelu est due à 
la prolifération de levures, du genre 
Malassezia, qui se développent 
particulièrement dans un milieu gras, 
comme le sébum de la peau. « La 
fatigue et le stress sont également des 
facteurs aggravants ».

Quels shampoings contre la 
dermite séborrhéique ?

Dans les cas les plus simples, 
l’utilisation régulière d’un shampoing 
antipelliculaire (à base de pyrithione 
de zinc, notamment) est recommandée.

Si cela ne suffit pas, et notamment 
en période de poussée, prescrit un 
shampoing antifongique, à base de 

ciclopiroxolamine, qui va détruire la 
levure.

Lorsque le cuir chevelu est très 
enflammé, il est possible de 
compléter le traitement en appliquant, 
ponctuellement, une lotion à base de 
cortisone.

Qu’est-ce que l’eczéma ou 
dermatite atopique ? Quels 

symptômes ?
Certaines formes d’eczéma atopique, 
également appelé dermatite atopique, 
peuvent toucher la tête et le cou et 
s’étendre jusqu’au cuir chevelu. « 
Elles concernent essentiellement les 
adolescents et les adultes ».

Une sécheresse cutanée, des rougeurs 
et des démangeaisons

L’eczéma atopique ou 
dermatite atopique se traduit 

par :
• De fortes démangeaisons (prurit) 

;

• Des lésions cutanées d’eczéma 
: ‘« rougeurs de la peau, 
surélévations donnant à la peau 
un aspect rugueux et œdématié 
avec présence de fines vésicules à 
peine visibles ». Ces vésicules se 
rompent donnant des suintements 
puis des croûtes ;

• Une sécheresse de la peau en 

dehors des zones atteintes par 
l’eczéma.

Un terrain génétique
Cette maladie se développe 
chez des personnes prédisposées 
génétiquement. En général, ce « 
terrain atopique » se transmet d’une 
génération à l’autre, au sein d’une 
même famille. « Les personnes qui 
ont de l’eczéma atopique sur le cuir 
chevelu en ont aussi sur d’autres 
parties du corps. Elles peuvent avoir 
d’autres manifestations atopiques 
comme un rhume des foins ou de 
l’asthme. 

Plusieurs niveaux de 
traitement

Le premier des traitements consiste à 
appliquer une lotion dermocorticoïde 
(à base de cortisone, un anti-
inflammatoire très efficace), une fois 
par jour, pendant plusieurs semaines, 
le temps que le cuir chevelu retrouve 
un aspect normal.

Malheureusement, beaucoup de 
patients, craignant d’éventuels 
effets secondaires, n’appliquent pas 
suffisamment de produit pour que le 
traitement soit efficace. « Il s’agit 
d’aider les patients à exprimer leurs 
craintes et leurs croyances, et qu’ils 
soient convaincus des bénéfices de 
ces traitements ».
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Ne cachant plus ses ambitions pour 2027, le 
ministre de l’Intérieur organise, dimanche, 
à Tourcoing, sa première rentrée politique. 
L’occasion pour lui de se démarquer de ses 
concurrents à droite en jouant les mêmes 
cartes que son mentor, Nicolas Sarkozy.

Il ne s’en cache plus. En organisant, 
dimanche 27 août, dans son fief de 
Tourcoing, sa première rentrée 
politique, le ministre de 
l’Intérieur, Gérald Darmanin, 
entend poser ses premiers jalons en 
vue de l’élection présidentielle de 
2027. «Ce qui m’intéresse, ce n’est 
plus de regarder ce qu’il s’est passé 
en 2017 et 2022. Ce qui m’inquiète 
maintenant, c’est ce qui se passera 
en 2027», a-t-il affirmé au cœur de 
l’été dans les colonnes du Figaro.

Après avoir échoué à 
convaincre Emmanuel Macron de le 
nommer à Matignon en remplacement 
d’Élisabeth Borne, Gérald Darmanin 
entend affirmer davantage sa ligne politique 
et sortir de ses attributions directes. Portant 
sur «les attentes des classes populaires», 
son «après-midi de réflexion» se veut ainsi 
en décalage avec les discours habituels de 
la macronie.

«Après six ans au gouvernement, je suis 
heureux de répondre à l’appel de mes amis 
qui me pressent d’affirmer un peu plus la 
boussole populaire que je propose», fait-il 
valoir dans Le Figaro. Puis d’insister avec la 
même formule : «J’ai été plutôt minoritaire 
pour l’instant sur l’importance de la question 
sociale mais j’espère que la boussole 
populaire que je propose sera un jour 

totalement entendue par la majorité.»Alors 
que les prétendants à droite pour 2027 ne 
manquent pas – Édouard Philippe, Bruno 
Le Maire, François Bayrou, Laurent 
Wauquiez, Xavier Bertrand notamment –, 
Gérald Darmanin devrait livrer dimanche 
une démonstration de force. Environ 400 
personnes sont attendues à Tourcoing, dont 
90 parlementaires et plusieurs ministres.

Pour sa rentrée politique, Gérald Darmanin 
dans les pas de Nicolas Sarkozy

L’été où les conservateurs 
britanniques ont rompu le 

consensus climatique
Depuis la victoire surprise des 
tories à Uxbridge, attribuée 
au rejet d’une taxe sur les 
voitures polluantes dans 
l’agglomération de Londres, 
le gouvernement de Rishi 
Sunak exploite les sujets 
environnementaux.

Alors que mardi 29 août, ULEZ, 
la zone de basses émissions 
taxant les voitures polluantes 
au centre de Londres, sera 
étendue jusqu’aux confins de 
la capitale britannique, le ton 
monte chez les conservateurs, 
qui réclament l’arrêt de ce 
projet phare du maire de Londres, 
le travailliste Sadiq Khan. « Il 
faut agir maintenant pour stopper 
la guerre de Sadiq Khan contre 
les voitures », titre le Daily 
Telegraph, le 23 août. Le quotidien 
tory assure qu’à Downing Street 
des conseillers du premier ministre, 
Rishi Sunak, ont planché sur les 
moyens d’enrayer le déploiement 
d’ULEZ, en vain jusqu’à présent.

ULEZ va concerner 5 millions de 
Londoniens supplémentaires : les 

conducteurs d’un véhicule essence 
datant d’avant 2006 ou d’une voiture 
diesel antérieure à 2015 devront 
payer une taxe journalière de 
12,50 livres sterling (14,50 euros) 
dès qu’ils prendront le volant. Cette 
extension à des banlieues éloignées 
peu dotées en transports en commun 
suscite de nombreuses réactions 
hostiles. D’autant que M. Khan l’a 
imposée sans grand débat et que 
les primes pour aider à changer 
de véhicules restent limitées à 
2 000 livres sterling (2 300 euros).

Toutes les victimes des incendies 
meurtriers qui ont décimé Hawaï 
ne sont pas encore identifiées. Le 
gouvernement fédéral, par le biais du 
FBI, a publié une liste de 388 disparus.

Les autorités de l’archipel américain 
d’Hawaï ont publié une liste de 388 
personnes encore portées disparues, 
plus de deux semaines après les 
incendies les plus meurtriers depuis 
un siècle aux Etats-Unis, qui ont tué 
au moins 115 personnes sur l’île de 
Maui.

Le feu a quasiment rasé la ville 
touristique de Lahaina, ancienne 
capitale du royaume d’Hawaï, et le 
nombre de personnes dont on est sans 
nouvelles alimente les spéculations.

Avec la publication de cette liste 
officielle de noms jeudi soir, les 
autorités espèrent faire progresser 
les recherches pour déterminer la 
véritable ampleur du drame:

Mardi soir, la police fédérale avait 
expliqué recenser encore 1.100 
disparus. La façon dont ce nombre est 
tombé à 388 en l’espace de deux jours 
n’était pas immédiatement claire.

La liste comprend uniquement des 
individus pour lesquels un nom, un 
prénom, et le contact de la personne 
ayant signalé leur disparition ont été 
fournis, a précisé John Pelletier dans 

sa vidéo.

Des victimes méconaissables

Depuis la catastrophe, les 
autorités locales ont demandé 
au FBI d›intervenir pour uniformiser 
les données de nombreuses listes 
circulant sur les réseaux sociaux ou 
dans les centres d›hébergement, qui 
recensaient des milliers de disparus. 
Beaucoup de survivants ont ainsi pu 
être identifiés et localisés.

Les autorités s’attendent toutefois à 
ce que le bilan humain du désastre, 
déjà très lourd, s’accroisse. Les 
recherches dans certains immeubles 
carbonisés s’avèrent extrêmement 
difficiles et vont probablement 
encore prendre des semaines.

L’identification des victimes, 

dont les cadavres sont souvent 
méconnaissables et nécessitent une 
comparaison avec un ADN familial, 
est également laborieuse: seuls 46 
corps - pour l’immense majorité des 
adultes d’un certain âge, mais aussi un 
enfant de 7 ans - ont pu être identifiés 
jusqu’ici.

La publication de la liste officielle 
des disparus sur les réseaux sociaux 
a suscité plusieurs commentaires de 
personnes affirmant que certains noms 
correspondent à ceux de personnes 
saines et sauves.

Cette méthode avait déjà été employée 
par les autorités américaines après le 
Camp Fire, un vaste incendie qui a 
fait 85 morts en 2018 en Californie et 
après lequel 1.300 personnes avaient 
initialement été portées disparues.

INCENDIES À HAWAÏ: LES AUTORITÉS PUBLIENT UNE LISTE 
DE 388 PERSONNES TOUJOURS PORTÉES DISPARUES

Guerre en Ukraine :
La Russie affirme avoir abattu 

un drone près de Moscou
Selon le maire de la capitale russe, Sergueï Sobianine, 
« il n’y a pas de victimes ou de dégâts. Les services 
d’urgences sont sur place », a-t-il ajouté. Les attaques 
de drones ukrainiens contre le territoire russe se sont 
multipliées ces dernières semaines.

La résidence permanente en Nouvelle-Zélande sera 
accessible aux personnes fuyant la guerre en Ukraine, 
dotées du visa temporaire spécial avant le 15 mars 
de l’an prochain, a déclaré samedi le ministre de 
l’immigration néo-zélandais, Andrew Little.

« Beaucoup de ceux qui cherchaient la sécurité ici 
en Nouvelle-Zélande n’auraient jamais imaginé y 
demeurer à long terme, mais comme la guerre se 
poursuit, nous avons l’obligation humanitaire de leur 
apporter une certitude, a-t-il ajouté. Nous simplifions 
au maximum la procédure de candidature au parcours 
de résidence. » Pour ce faire, les candidats n’auront 
pas besoin de passer un test de langue, de disposer 
des fonds appropriés, ni de recourir à un parrainage.

Plus de 1 500 visas spéciaux pour l’Ukraine ont été 
accordés depuis la création de cette catégorie spéciale 
en 2022 dans le cadre des efforts déployés par le 
gouvernement néo-zélandais pour aider le pays européen.
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Il fait partie des couleurs tendance 
de ces dernières années. Le 
make-up bleu séduit, mais reste 

cependant assez terrifiant lorsque l'on 
ne maîtrise pas encore totalement 
l'art du pinceau à maquillage.

Si vous êtes une aficionada du 
maquillage, nul doute que vous 
avez vos petits chouchous. Eye-
liner, rouge à lèvres rouge, blush, 
mascara… En bref, à chacune son 
produit favori et ses looks signatures. 
Si certaines personnes optent pour 
des maquillages très légers et d'autres, 
au contraire raffolent des looks 
complets et hyper glamour en toute 
situation, il faut admettre que parfois, 
on a besoin de changement. En effet, 
peu importe le produit dont on parle, 
il y a des grands classiques dans le 
maquillage. Si les teintes nudes sont 
au maquillage ce que les jeans et les 
chemises blanches sont à la mode, 
c’est-à-dire des basiques, un peu de 
changement ne fait jamais de mal ! 
Si l'on fouille dans sa trousse, son 
tiroir ou autre étagère à maquillage, 
impossible de ne pas tomber sur des 
fards à paupières, des crayons ou des 
mascaras de différentes couleurs dans 
lesquels on a investi, sans jamais s'en 
servir.

Parmi les couleurs un peu plus 
originales que du noir ou du marron, 
impossible de pas penser au bleu. 
Intense, profond, dynamique… 
En voilà une couleur qui en jette 
! Cependant, il peut également 
faire peur ! Peur de ne pas savoir 
comment l'appliquer, peur de se 

retrouver avec un effet cernes 
autour de l'œil… Désormais, c'est de 
l'histoire ancienne. Le bleu revient 
sur le devant de la scène et ce n'est 
pas pour rien. Alors on ressort cette 
superbe palette que l'on n'a jamais 
osé ouvrir ou ce crayon encore 
fraîchement taillé et c'est parti : on 
ose le maquillage bleu !

Yeux bleus, yeux marron, 
yeux verts : qui peut porter 

du maquillage bleu ?
L’un des plus gros clichés concernant 
le maquillage bleu, c’est qu’il 
ne va qu’aux yeux clairs. Intox ! 
Contrairement aux idées reçues, 
le bleu va en réalité à toutes les 
couleurs d’yeux. L’important, c’est 
de trouver le bleu qui vous mettra le 
plus en valeur, que ce soit au niveau 
de votre teint ou de votre couleur 
d’yeux. Par exemple, on préférera un 
bleu assez clair pour des yeux clairs 
ou une peau assez blanche, là ou des 
yeux marron ou un teint hâlé seront 
instantanément sublimés par un bleu 
plus foncé. Cependant, on le rappelle, 
l’important avec le maquillage, c’est 
de s’amuser et de se défaire des 
diktats ! Tant que votre make-up 
vous plaît, c’est le plus important, et 
c’est ça qui vous rend belle !

Crayon, mascara, eye-liner, 
fard à paupières… Comment 
se maquiller avec du bleu ?

Bleu clair, bleu foncé, bleu royal, bleu 
cobalt, bleu marine, bleu électrique, 
bleu turquoise… Vous l’aurez 
compris, il existe une immense 

quantité de nuances de bleu ! De 
quoi convenir à tous les goûts, à tous 
les styles et de tester des make-up 
différents. Cependant, à la différence 
de certaines nuances comme le brun, le 
beige et autres nuances nudes, le bleu 
est un pigment réputé pour être plus 
complexe à travailler. C’est encore 
plus vrai lorsque l’on parle de fard à 
paupières, dont le pigment, au même 
titre que le rouge ou le vert, peut être 
plus difficile à estomper. Ainsi, une 
règle d’or avec le maquillage bleu : y 
aller progressivement et prendre son 
temps ! S’il n’y a pas de doute quant 
à l’utilisation d’un mascara bleu, 
qu’en est-il du fard à paupières ou du 
crayon ?

Fard à paupières bleu : 
comment l’utiliser ?

Pour le fard à paupières bleu, deux 
chemins s’offrent à vous : celui de la 
sobriété ou celui de l’intensité. Si vous 
êtes plutôt minimaliste, optez pour une 
teinte unique de bleu, de préférence un 
bleu assez pâle, à appliquer sur toute 
votre paupière mobile. Ajoutez-y un 
petit fard irisé ou de l’highlighter en 
coin interne pour illuminer votre regard 
et surtout, estompez tout comme il faut, 
avec un pinceau adapté. Terminez avec 
un peu d’eye-liner si vous le souhaitez 
et du mascara bleu, ou noir !

Comment se maquiller les 
yeux avec du crayon bleu ?

En crayon khol, en eye-liner, ou même 
en transformant un fard à paupières en 
liner, le bleu se porte de toutes les façons 
! Si vous n’êtes pas très à l’aise avec 

les pinceaux et les fards à paupières, 
pas de panique, votre nuance de bleu 
favorite peut aussi être portée en toute 
simplicité avec un coup de crayon. Au 
ras des cils inférieurs pour un look 
original, en eye-liner classique pour un 
regard allongé, en eye-liner graphique 
pour un look élégant, moderne et 
intense, tout est permis !

Nos conseils :
Si vous appliquez du bleu sur le ras 
de cils inférieur, appliquez une petite 
couche de poudre sous ce dernier, 
pour éviter que votre bleu ne coule en 
dessous des yeux ;

Veillez à bien nettoyer votre paupière 
et vos cils, pour éviter que les résidus 
de soins présents dessus puissent faire 
bouger votre eye-liner ou votre crayon 
bleu (ou même votre mascara bleu) ;

N’hésitez pas à jouer avec les couleurs, 
en faisant des traits de différentes 
nuances de bleu ou avec d’autres 
couleurs comme le corail, l’orange, le 
rose, le doré, le blanc ou même le noir !

Pour un make-up plus travaillé et 
digne des tapis rouges, toutes les 
excentricités sont autorisées ! Optez 
cette fois pour un bleu encore plus 
intense, et appliquez-le sur votre 
paupière mobile. Ajoutez un bleu plus 
foncé sur le coin interne (ou du noir ou 
du brun, pour les plus à l’aise), pour 
un smoky-eye intense. Vous pouvez 
également ajouter du doré, du blanc ou 
encore de l’argenté, en crayon, en eye-
liner ou en fard, pour créer un contraste 
glamour et intensifier votre regard.

Comment adopter le maquillage bleu ?
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Négociations PSG-Mbappé :
prolongation en cours, 

départ libre écarté !
Kylian Mbappé négocie une prolongation de contrat avec le PSG. Deux 
options : la levée de son année en option jusqu›en 2025, ou une prolongation 
de contrat long terme. Un départ libre est complètement écarté.

Cette fois-ci, c’est peut-être la bonne. L’on commence tout doucement 
à comprendre pourquoi Mbappé a été réintégré au groupe principal.

Apaisement du conflit, les discussions entre les dirigeants du Paris 
Saint-Germain et le natif de Bondy ont repris dans un climat plus sain.

Selon ‘Skysports’ cet après-midi, le club et le joueur négocient 
désormais autour de deux options. La levée de son année en option 
jusqu›en 2025, ou une prolongation «long terme»

Nous ne sommes jamais à l’abri d’une surprise dans ce dossier mais un 
départ libre du capitaine de l’Équipe de France est désormais totalement 
écarté. Cela coincide avec le discours du président parisien quii a toujours 
répété que l’ancien Monégasque avait fait la promesse de ne jamais quitter 
le club libre de tout contrat.

À moins de dix jours de la fin du marché des transferts, alors que Carlo 
Ancelotti martelle en conférence de presse que son effectif est au 
complet, et n’attend qu’aucune recrue...

Le train Real Madrid repassera-il une enième fois ? Allons-nous assister 
à une nouvelle offre de Florentino Perez dans les tous derniers jours du 
mercato ?

Manchester City vient 
d’officialiser l’arrivée 
de l’international 
belge, Jeremy Doku, en 
provenance du Stade 
Rennais. Il arrive à 
Manchester pour pas moins 
de 60 millions d’euros et 
s’est engagé pour cinq ans 
en faveur des Skyblues.

C’était dans les tuyaux 
depuis quelques jours, 
après plusieurs semaines de 
négociations pour trouver 
un remplaçant à Riyad 
Mahrez, Manchester City 
vient d’officialiser la 
signature de Jérémy Doku.

Les Skyblues se sont 
acquittés d’environ 60 
millions d’euros, 
somme demandées par le 
Stade Rennais, et le joueur s’est lui mis 
d’accord avec le club sur les modalités 
d’un contrat de cinq ans.

60 millions, c’est une belle somme 
pour un joueur du statut de Doku (21 
ans)  mais c’est le prix à payer pour un 
tel talent dont Rennes ne souhaitait pas 
forcément se séparer. C’est le prix à payer 
pour un talent qui brille sur les terrains de 
Ligue 1 depuis plusieurs saisons.

Le joueur Belge arrivait en Bretagne 
en 2021 en provenance d’Anderlecht. 
En quatre saisons et 90 matchs toutes 
compétitions confondues,  Doku est sur un 
total de 12 buts et 8 passes décisives. Un 
assez faible bilan statistique qui reflète 
parfaitement sa marge de progression 
dans les derniers gestes.

Un joueur aux qualités techniques et 
de percussion exceptionnelles, il est 
le type d’ailier idoine pour éliminer et 
créer du déséquilibre dans les défenses 
adverses. Sa meilleure saison reste en 
tout point l’exercice 2022-23 où il est 
passé dans une toute autre dimension. 

Point noir tout de même, de part son profil 
explosif, le désormais ancien numéro 10 
du Stade Rennais est souvent sujet aux 
blessures. 

Pep Guardiola sera ravi de compter 
sur ce joyau du football moderne, lui 
aura l›occasion de passer un énorme cap 
dans sa carrière en rejoingnant l’actuelle 
meilleure équipe d’Europe, mais attention 
à ce que les pépins physiques ne nuisent 
pas à son évolution.

OFFICIEL : Manchester City 
s’offre Jérémy Doku

Après l’arrivée de Sadio Mané, c’est au 
tour d’Aymeric Laporte de rejoindre le 
vice-champion de la ligue saoudienne. 
Il arrive en Arabie saoudite après qu’Al 
Nassr et Manchester City soient tombés 
d’accord autour d’un transfert de 30 
millions d’euros.

L’information vient de tomber, après 
l’arrivée de Sadio Mané, Al Nassr vient 
d’annoncer la signature d’Aymeric 
Laporte en provenance de Manchester 
City. Les Skyblues se verront verser 
la somme de 30 millions d’euros.

Quant au défenseur espagnol, il s’est mis 
d’accord sur les modalités d’un contrat 
de trois ans avec à la clé un salaire de 25 
millions d’euros.

Outre-manche, le franco-espagnol 
n’entrait plus dans les plans de 
Pep Guardiola, qui souhaitait 
donc logiquement s’en séparer. Dans une 

ligne défensive composée de Gvardiol, 
Akanji, Aké et Ruben Dias, il n’a 
vraisemblablement plus 
sa place.

En 180 apparitions avec 
City, il a inscrit un 
total de 12 buts, et 
remporté 13 trophées.

À seulement 29 ans, une 
grande page de sa 
carrière se tourne. Il 
est désormais partie 
intégrante du projet 
d’un des quatre club 
racheté par le PIF (fond 
d › i n v e s t i s s e m e n t 
publique saoudien), 
au sein d›une équipe 
déjà renforcée par les 
arrivées de Sadio Mané, 
Seko Fofana, Marcelo 
Brozovic et Alex Telles, 

en plus de Cristiano Ronaldo en 
décembre dernier. 

OFFICIEL : Aymeric Laporte quitte 
Manchester City pour Al Nassr
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Le milieu de terrain de l’Atlético 
Madrid Rodrigo de Paul compte 
bien rester en Espagne pour le 
moment. Le champion du monde 
argentin a refusé l’offre d’environ 
40 millions d’euros par an du club 
saoudien d’Al Ahli.

L’histoire entre Rodrigo de 
Paul et l’Atlético Madrid est 
bien partie pour se poursuivre. 
‘Sport’ rapporte que l’Argentin, 
ainsi que son club, ont refusé une 
offre provenant du club saoudien 
d’Al-Ahli qui a déjà enregistré 
les arrivées de Franck Kessie, 
Firmino ou encore Riyad Mahrez.

Le récent champion du 
monde 2022 avait l’occasion 
de multiplier son salaire par 
quatre avec une offre à environ 40 
millions d’euros par saison disputée 
en Arabie saoudite.

Titulaire indiscutable du XI de Diego 
Simeone chez les ‘colchoneros’, de 
Paul a disputé les deux premiers matchs 

de championnat, et devrait donc rester 
dans la capitale madrilène cette saison 
pour une troisième année consécutive.

Sofyan Amrabat ne fait pas partie du 
groupe de la Fiorentina qui affrontera 
le Rapid Vienne en barrage aller de 
Conférence League. Le Marocain serait 
dans les petits papiers de Manchester 
United, selon le ‘Daily Express’.

La situation devrait se décanter dans 
les tous derniers jours du mercato 
concernant Sofyan Amrabat. Le milieu 
de terrain marocain est toujours en 
Italie en attente d’un éventuel transfert, 
et était sur le banc lors de la 1re journée 
de Série A sur la pelouse du Genoa.

Mercredi, l’ancien joueur de 
Bruges ne faisait pas partie du groupe 
convoqué pour le déplacement à Vienne 
en barrage aller de la Conférence 
League, ce qui confirme les propos 
du directeur général de la ‘Viola’, Joe 
Barone : «Le club est toujours prêt pour 
les départs et les arrivées. Si quelqu›un 
n›est pas content, nous pouvons le 
satisfaire d›ici la fin de la fenêtre de 

transfert.»

En attendant, le ‘Daily Express’ a 
affirmé que Manchester United, sur 
demande d’Erik ten Hag, s’activait 
fortement pour tenter d›enrôler 

Amrabat. Aucune offre n’a été 
faite mais le joueur de 27 ans fait 
partie des deux choix voulu par les 
Mancuniens, avec Ryan Gravenberch, 
du Bayern Munich.

Rodrigo de Paul dit non à l’Arabie saoudite

La Fiorentina écarte Amrabat du groupe, 
Manchester United n’a toujours pas fait d’offre

Clément Lenglet a refusé un départ en 
Arabie saoudite, le Barça l’inscrit en Liga

Le jeune Deivid 
Washington 

s’engage 
avec Chelsea
Chelsea continue de se renforcer 
avec sa ribambelle de blessures 
en attaque. Le Brésilien Deivid 
Washington arrive de Santos 
et signe un contrat de sept ans 
avec les ‘Blues’.

Tant que le mercato est 
ouvert, Chelsea achète des 
joueurs, c’est aussi simple que 
cela. Et ce n’est pas le mauvais 
début de saison en Premier 
League (un match nul et une 
défaite) qui devrait les ralentir.

Jeudi, le club londonien a 
communiqué l’arrivée du 
jeune joueur de 18 ans, Deivid 
Washington, en provenance 
de Santos, qui n’a joué que 16 
matchs avec l’équipe première.

Le montant de la 
transaction s’élève à 20 millions 
d’euros pour un contrat long 
de 7 ans. Chelsea en a profité 
pour annoncer une information 
importante : il s’agit de la 
«dernière recrue estivale.»

«Le talentueux attaquant a 
débuté sa carrière à Gremio, 
avant de rejoindre Santos en 
2016. Il s’est fait remarquer 
dans les catégories de jeunes de 
Santos et ses exploits en tant que 
buteur lui ont valu d’être appelé 
en équipe première»  a ajouté le 
club dans son communiqué.

Face à la difficulté de trouver un club à 
Clément Lenglet et à quelques jours de 
la fermeture du mercato estival, le FC 
Barcelone a décidé d’inscrire Clément 
Lenglet en tant que joueur du Barça pour 
la saison de Liga. Le Français a refusé une 
offre d’Arabie saoudite, selon ‘Marca’.

Le retour de prêt n’est pas évident 
pour Clément Lenglet, après une saison 
passée à Tottenham. L’entraîneur du FC 
Barcelone, Xavi, ne compte pas sur le 
Français pour cette nouvelle saison, et 
souhaite donc s’en débarrasser, mais aucun 

club ne s’est mis d’accord avec le 
joueur pour le moment.

‘Marca’ révèle qu’un départ vers l’Arabie 
saoudite était envisagé mais l›ancien joueur 
de Séville a refusé. À une semaine de la 
fermeture du mercato, le Barça souhaite 
rester confiant et espére un départ de Lenglet.

En attendant, les ‘blaugranas’ ont 
décidé d’inscrire le défenseur comme 
joueur du FC Barcelone en Liga, ce 
qui fait qu’il pourrait jouer à Villarreal, 
ce dimanche (17h30), en l’absence de 
Ronald Araújo.
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Alors que l’équipe allemande court 
encore après la victoire en 2023, 

son pilote George Russell se montre 
satisfait de sa campagne en cours.

Si la campagne 2022 de Mercedes a été 
marquée par le manque de performance 
de sa F1 face aux machines 
monopolisant les premières places, la 
marque à l›étoile a tout de même montré 
un meilleur visage en deuxième partie 
de saison, allant jusqu›à remporter la 
course disputée au Brésil.

Mais après 12 Grands Prix en 2023, 
aucun des deux pilotes Mercedes n’a été 
en mesure de se hisser sur la plus haute 
marche. Lewis Hamilton et George 
Russell totalisent actuellement cinq 
podiums, soit 12 de moins que l’année 
précédente. Pas de quoi inquiéter 
Russell cependant, qui conteste toute 
idée d’échec pour son équipe cette 
saison.

«J’ai l’impression que, en tant 
qu’équipe, nous sommes montés 
en puissance cette saison», a-t-il 
estimé. «L’on attendait évidemment 
beaucoup de nous en début de saison et 
c’est peut-être [la raison pour laquelle] 
les gens considèrent que notre saison 
est un peu un échec.»

«Bien sûr, c’est loin 
d’être le niveau 
souhaité, parce que nous 
voulons nous battre 
pour des titres, mais 
dire que la deuxième 
place du championnat, 
avec 50 points d’avance 
sur le troisième, est 
un échec, c’est loin 
de la réalité. Nous 
savons que nous devons 
améliorer beaucoup de 
choses. Nous avons fait 
de très bons progrès et 
je pense qu’en entrant 
dans la seconde moitié 
de saison, nous pouvons 
être capables de faire 
face à n’importe quelle 
situation. Mais on ne 
sait jamais.»

«L’année dernière, nous 
pensions que Singapour 
serait notre seule opportunité de gagner 
une course en seconde moitié de saison, 
et quand nous n’avons pas gagné à 
Singapour, il y a eu un peu de déception. 
Il n’y avait pas d’attentes avant le Brésil 
et nous avons remporté la course là-
bas. Nous voyons donc chaque course 

comme une opportunité.»

Le Grand Prix des Pays-Bas, qui se 
tient ce week-end, marque la reprise du 
championnat après plusieurs semaines 
de pause. L’année dernière, Mercedes 
y avait obtenu une opportunité de 
remporter la course, Hamilton ayant 

passé 14 tours en tête et son coéquipier 
ayant rallié l’arrivée à la deuxième 
place. Et selon Russell, la nature du 
circuit de Zandvoort, qui fait la part 
belle à l’appui aérodynamique, devrait 
offrir à Mercedes une nouvelle occasion 
de se montrer compétitif cette année.

Selon Russell, la saison de Mercedes n’est pas un échec

Un mois après le départ de 
nombreux dirigeants de l’écurie 

Alpine, ses pilotes ont logiquement été 
interrogés à ce sujet dans le paddock de 
Zandvoort.

Il y a quatre semaines, un grand 
chamboulement était annoncé du côté 
d’Enstone : après la mise à l›écart du 
PDG d›Alpine, Laurent Rossi, c’est le 
directeur d’équipe Otmar Szafnauer 
qui a fait ses valises, accompagné du 
directeur sportif Alan Permane, tandis 
que Pat Fry, chief technical officer, a 
signé chez Williams. Recruté début 
2022 à la tête du département moteur, 
promu par la suite au rang de vice-
président d’Alpine Motorsports, Bruno 
Famin a pris la tête de l’écurie par 
intérim.

Orchestrées par Luca de Meo, PDG du 
groupe Renault, ces décisions émanent 
non seulement du manque de réussite 
de l’équipe mais aussi de désaccords 
entre les différents dirigeants sur les 
délais nécessaires pour renouer avec 
le succès, Szafnauer et Permane ayant 
jugé les nouvelles exigences trop 
ambitieuses.

Face à cette instabilité, les pilotes 
sont-ils toujours en phase avec les 
perspectives de l’écurie ? Pierre 
Gasly est catégorique : «Je crois en 
ces changements, je crois en ce projet. 

Je crois évidemment en la stratégie de 
management de Luca de Meo. On ne 
peut évidemment pas s’attendre à des 
améliorations énormes à court terme 
en matière de performance, mais les 
résultats parleront d’eux-mêmes lors 
des saisons à venir : 2024, 2025. On 
peut dire qu’on était tous déçus du 
niveau de performance que l’on a 
montré en début d’année.»

«En même temps, je ne suis arrivé 
qu’en janvier. J’ai eu l’opportunité 
de travailler pendant quelques mois 
avec Otmar [Szafnauer], Pat [Fry] 

et Bat [Alan Permane, surnommé 
la chauve-souris en raison de sa 
fréquente présence nocturne à l’usine 
d’Enstone, ndlr] et j’ai pris beaucoup 
d’expérience. Je ne pense pas être le 
mieux placé pour être interrogé sur 
tous ces changements, mais ce que je 
peux dire, c’est que Luca a toute ma 
confiance. On n’a pas eu la trajectoire 
que l’on voulait. Je suis convaincu que 
c’est une sorte de nouveau départ et 
d’opportunité pour nous tous de nous 
remettre sur la bonne voie et d’en tirer 
le meilleur.»

Esteban Ocon, lui, a préféré botter 
en touche lorsqu’il a été mitraillé de 
questions sur le sujet. Quand il lui a 
été demandé s’il s’était efforcé d’être 
plus visible à l’usine pour rassurer le 
personnel, le pilote français a répondu 
: «Je n’ai pas changé ma manière de 
travailler. Les années précédentes, je 
passais beaucoup de temps à l’usine. 
Cette année aussi, alors ça ne change 
pas vraiment. Je me montrais autant 
les années précédentes que cette 
année. J’étais déjà un leader de mon 
équipe auparavant.»

Ensuite interrogé sur l’évolution des 
délais souhaités pour gagner, Ocon 
a ajouté : «Je pense qu›on doit se 
concentrer sur nous-mêmes et sur 
ce qu›on doit faire maintenant. On 
fait une séance d›EL1 : ‹OK, voici 
les problèmes. Résolvons-les›. Voilà 
comment j›ai toujours travaillé, c›est 
ça que je veux continuer à faire. Être 
honnête avec tout le monde dans 
l›équipe. ‹OK, là, ça ne marche pas. 
Il faut résoudre ça. Quelles sont les 
[solutions] pour pouvoir résoudre ça ? 
Est-ce que ça va prendre deux semaines, 
est-ce que ça va prendre un mois ?› 
Prendre les choses que l›on doit faire 
au lieu de se concentrer sur les autres, 
c›est ça la meilleure manière d›obtenir 
des résultats. Et quand les choses 
fonctionnent, ça vient naturellement.»

Malgré l’instabilité, Gasly croit encore au projet Alpine
F O R M U L E  1
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Leclerc : Très, très difficile de rattraper Red Bull avant 2026
F O R M U L E  1

Carlos Sainz et Frédéric Vas-
seur sont d’accord pour mener 
les négociations d’un nouveau 
contrat d’ici la fin de l’année, 
l’engagement actuel portant 
jusqu’à fin 2024.

L’an prochain, Carlos 
Sainz disputera sa quatrième 
saison avec la Scuderia Fer-
rari. Y en aura-t-il d’autres ? 
Actuel septième du champion-
nat des pilotes sans le moindre 
podium à son actif, l›Ibère est 
impatient d›être fixé sur son 
avenir, son contrat s›achevant 
fin 2024.

«Je ne vais pas mentir, je n’aime 
pas aborder ma dernière année 
de contrat sans vraiment savoir 
où je cours l’année suivante», 
a déclaré Sainz en juin. «J’ai 
connu ça à la fois avec Red 
Bull [chez Toro Rosso, ndlr] et 
avec Renault, et je sais que ce n’est pas 
idéal en tant qu’athlète, ou en tant que 
pilote. Ce n’est simplement pas ce qu’il 
faut. C’est pourquoi j’ai mis cet hiver 
comme date de référence pour essayer 
de décider mon avenir.»

Le directeur d’équipe Frédéric Vas-

seur vient ainsi d’être interrogé à ce 
sujet, et il ne juge pas déraisonnable 
la revendication de son pilote, bien au 
contraire. «Je pense que nous sommes 
complètement en phase avec Carlos», 
déclare Vasseur. «Nous nous posons 
fréquemment la même question. Et nous 
donnons toujours la même réponse : 

nous avons le temps de discuter, il nous 
reste 18 mois de contrat.»

«Nous voulons tous deux commencer 
la saison prochaine avec une situation 
claire. Cela signifie que nous devons 
agir et prendre une décision avant la fin 
de cette saison. Et nous avons encore 
quatre ou cinq mois devant nous pour 

décider. Mais nous sommes 
complètement en phase 
sur ce point avec Carlos et 
son management, et nous 
tiendrons les discussions 
prochainement.»

Vasseur est également reve-
nu sur la rumeur évoquant 
un éventuel recrutement 
de Lewis Hamilton par la 
Scuderia Ferrari, lui qui a 
travaillé avec le septuple 
Champion du monde en F3 
et en GP2 en 2005 et 2006 
– dans un contexte où les 
négociations s’éternisent 
(comme souvent) entre Ha-
milton et Mercedes pour la 
saison prochaine.

«Je pense que la situation 
concernant Lewis est la 
même que ces dix dernières 

années : ils sont en discussion. Je ne 
sais pas quel est le problème, je ne sais 
pas s’il y en a un. Et franchement, je 
ne me focalise pas du tout là-dessus. Je 
suis concentré sur le développement de 
l’équipe, et ces discussions concernent 
Lewis et Toto, pas moi», conclut le 
Français.

Sainz veut une décision rapide sur son avenir, Ferrari approuve

Charles Leclerc estime que l’avantage 
dont dispose actuellement Red Bull sur la 
concurrence en course ne sera pas facile 
à effacer d’ici la fin de la réglementation 
technique actuelle.

Largement promue comme 
révolutionnaire et devant offrir les 
conditions d’un resserrement de la 
hiérarchie et la multiplication des luttes 
en piste, la réglementation technique 
mise en place en 2022 a pour le moment 
surtout accouché d’une domination quasi 
implacable de Red Bull, qui n’en finit 
plus de faire tomber certains des records 
les plus emblématiques.

L’an passé, l’écurie avait permis à Max 
Verstappen, sur la route de son second titre 
mondial, de remporter 15 des 22 GP au 
programme, en dépit d’un début de saison 
serré. Plus révélateur, Red Bull reste sur 
une série record de 13 succès consécutifs 
et a, à ce stade, remporté l’intégralité des 
épreuves de 2023 sans sembler pouvoir 
être battu à la régulière.

Alors qu’il reste dix courses au 
calendrier, un nouveau sacre du 
Néerlandais ne fait guère de doutes et 
d’aucuns craignent qu’une telle avance, 
dans les conditions réglementaires 
actuelles et notamment les limitations 
liées au plafond budgétaire, ne puisse 
être facilement comblée d’ici la fin 2025.

C’est notamment le cas pour Charles 
Leclerc. À la veille des premiers tours 

de roue des monoplaces au 
Grand Prix des Pays-Bas, le 
Monégasque a abondé dans 
ce sens. D’abord interrogé 
par Motorsport.com sur le 
point de savoir si Ferrari a 
déjà ce qu›il faut pour 
retrouver le chemin de la 
victoire, dans le contexte de 
l’arrivée à plus ou moins long 
terme d’ingénieurs venus 
d’ailleurs, celui qui a offert à 
la Scuderia son dernier succès 
s’est montré modérément 
optimiste.

«Nous avons déjà de très 
bons ingénieurs. Je pense 
que l’arrivée de nouvelles 
personnes nous permettra 
d’avoir des points de vue 
différents et nous aidera à 
progresser encore plus. Mais 
en dehors de ça, il est évident qu’en 
regardant l’écart entre Ferrari et Red 
Bull, surtout en course, il faudra du temps. 
Nous avons donc besoin de temps pour 
revenir à ce niveau de performance.»

Après 2023, il restera deux années à la 
réglementation actuelle. Sera-ce selon lui 
suffisant pour que quelqu’un se mette au 
niveau de Red Bull ? «C’est ce que nous 
essayons de faire», a répondu Leclerc à 
Zandvoort. «Mais il est certain qu’ils ont 
une marge très importante et qu’il sera 
très, très difficile de les rattraper avant le 

changement de réglementation.»

De là à dire que la domination Red Bull 
nuit à la F1 ? «Je pense que la situation 
est différente de ce qu’elle était par le 
passé, en ce sens qu’en qualifications, 
nous sommes beaucoup plus proches 
les uns des autres que par le passé», 
a expliqué Leclerc. «Normalement, 
lorsqu’une équipe domine, c’est lors des 
qualifications et de la course.»

«Mais aujourd’hui, pour une raison ou 
une autre, avec Red Bull, c’est beaucoup 
plus en course qu’en qualifications. Les 

écarts sont beaucoup plus importants 
en course qu’en qualifications et c’est 
pourquoi nous travaillons tous sur 
notre rythme de course, car Red Bull 
a énormément d’avance. Il y a encore 
beaucoup de travail à faire.»

«Nous avons quelques évolutions à venir 
lors des prochaines courses qui peuvent 
nous aider à progresser. Mais avec cette 
voiture, nous pouvons aussi avoir des 
surprises inattendues parce qu’elle est 
si sensible qu’un petit changement peut 
avoir une grande influence. Et j’espère 
que ce sera le cas pour nous.»
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Le match phare de la troisième semaine 
de la saison 2023-24 de Premier League 
voit Newcastle United accueillir Liverpool à 

St James› Park pour la rencontre fascinante de 
dimanche.

Les Magpies ont été battus 1-0 par Manchester 
City, triple vainqueur, lors de leur dernière 
confrontation, tandis que les Reds sont revenus 
par derrière pour mettre Bournemouth au fil de 
l’épée 3-1 à Anfield .

Après avoir frappé Aston Villa pour cinq buts 
lors d’une démonstration offensive vive lors de la 
première journée, certains supporters de Newcastle 
se sont peut-être lancés dans leur voyage vers 

l’Etihad dans l’espoir tranquille de tuer 
une équipe de Manchester City qui 

ressentait encore les effets de 
ses exploits en Super Coupe de 

l’UEFA.

Cela n’aurait pas été le cas 
pour les hommes d’ Eddie 
Howe à l›Etihad, car le 
vif Phil Foden a servi Julian 
Alvarez pour le but 
décisif à la 31e minute, 
et les Citizens auraient 
pu et probablement dû 
gagner plus si Erling 
Haaland n›avait pas 
réussi . a laissé ses 
chaussures de tir au 
vestiaire.

Alors que Haaland a 
enduré une journée de 
repos devant le but, 
Howe a également 
quitté l’Etihad avec 

un goût amer dans 
la bouche, après avoir 

estimé que son équipe n’avait 
pas réussi à répondre à ses 
nouvelles attentes élevées à la 
suite de son succès impitoyable 
contre Aston Villa.

Les Magpies entament la 
troisième semaine de match 
de la saison à la huitième 
place du classement , 
même si le classement de 
début de saison compte 
certainement peu à ce 
stade, mais il ne s›agit 
désormais que d›une 
feuille blanche sur 13 
affaires en Premier 
League pour les hôtes de 
ce week-end.

D’un autre côté, Newcastle 
n’a été battu que trois 
fois à St James’ Park en 
Premier League depuis le 
début de l’année 2022, 

même si deux de ces 
défaites ont eu lieu 
contre Liverpool, 

qui, contrairement à l’équipe de Howe, a réussi 
à renverser la situation avec un but. déficit pour 
triompher le week-end dernier.

Même avant que certains fans ne prennent place à 
Anfield lors de la rencontre entre Liverpool 
et Bournemouth le week-end dernier, le 
chaos régnait en maître, alors qu’Antoine 
Semenyo ouvrait l›impasse pour les 
Cherries avec seulement trois minutes au 
compteur après que l›équipe d› Andoni 
Iraola ait déjà fait décider une grève. dès les 
premiers stades.

Avec la nouvelle recrue Wataru 
Endo seulement jugée prête pour 
une place sur le banc, le 
manque évident de présence 
défensive de Liverpool au 
milieu de terrain a été révélé 
par Bournemouth, mais 
les Reds ont rapidement 
trouvé leur rythme et ont 
riposté grâce à la frappe 
acrobatique de Luis 

Diaz, Mohamed Salah . Le 
rebond du penalty et le tap-
in de Diogo Jota .

Même un carton rouge 
en seconde période 
pour Alexis Mac 
Allister - qui a depuis été 
annulé - n›a pas affecté 
l›élan de Liverpool dans l a 
dernière demi-
heure, mais comme 
toujours, Alisson 
Becker a dû renflouer 
son équipe à plusieurs 
reprises dans la 
dernière demi-heure. 
braise pour aider les 
Reds à prendre le large dès 
la deuxième demande.

La victoire contre Bournemouth a 
porté la séquence d’invincibilité 
de Liverpool en Premier League 
à 13 matches depuis la défaite 
d’avril contre Manchester City, et 
les hommes de Jurgen Klopp ont 
également fait onduler le filet dans 12 
de ces matches, tandis que leurs 113 
buts contre Newcastle sont leur le plus 
contre un seul adversaire à l’ère de la 
Premier League.

Grâce à l’afflux de sang à la tête de 
Nick Pope et à l’expulsion qui a suivi, 
Liverpool a battu Newcastle 2-0 à St 
James’ Park en février pour enregistrer 
sa quatrième victoire au rebond contre les 
Magpies, qui ont succombé de manière 
mémorable face à Fabio Carvalho . 
vainqueur d’Anfield au dernier souffle il 
y a presque exactement un an.

Newcastle United v/s Liverpool 

Duel de choc entre les Magpies et les Reds


